
  
 

 

Kantonsrat  

Parlamentsdienste  

Rathaus / Barfüssergasse 24 
4509 Solothurn  
Telefon +41 32 627 20 79 
pd@sk.so.ch 

EINLADUNG 

 
an die Mitglieder des Solothurner Kantonsrates 

 
 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Im Einvernehmen mit dem Regierungsrat lade ich Sie ein zur 

November-Session 

Dienstag, 9. November 2021, 8.30 bis 12.30 Uhr 

Mittwoch, 10. November 2021, 8.30 bis 12.30 Uhr 

Mittwoch,  17. November 2021, 8.30 bis 12.30 Uhr 

 

 
 
 
in den Kantonsratssal in Solothurn (bitte Schutzkonzept beachten). 
 
 
Solothurn, 28. Oktober 2021 
 
 Mit freundlichen Grüssen 
 Kantonsratspräsident 
 Hugo Schumacher 
 
 

 

Hinweise 
 
- Liste der hängigen Kantonsratsgeschäfte (grau unterlegt = spruchreif) S. 2 
 
- Hängige Parlamentarische Vorstösse (grau unterlegt = spruchreif) S. 6 
 
- Mitteilungen S. 37 
 
- Liste der Mitglieder der Ratsleitung und der Mitglieder der Kommissionen S. 38 
 
Präsident: Telefon: 032 682 03 88 
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Liste der hängigen Kantonsratsgeschäfte 
 

KRG-Nr. Geschäft (zust. Dept.) 

I. Wahlprüfungen und Vereidigungen 

V 198/2021 Vereidigung von Melina Aletti (Junge SP, Niedergösgen) als Mitglied des 
Kantonsrats (anstelle von Corina Bolliger)                                                    (KR) 

II. Wahlen 

WG 199/2021 

 

Wahl eines Mitglieds der Geschäftsprüfungskommission für den 
Rest der Amtsperiode 2021-2025 (anstelle von Corina Bolliger, 
Junge SP) 

(KR) 

WG 200/2021 Wahl von 1 Stimmenzähler oder einer Stimmenzählerin für den 
Rest der Amtsperiode 2021-2025 (anstelle von Corina Bolliger, 
Junge SP) 

(KR) 

WG 201/2021 Wahl von 6 Mitgliedern der Spezialkommission «Digitalisierung 
Kantonsrat» für die Amtsperiode 2021-2025 

(KR) 

   

III. Sachgeschäfte, Beschlüsse 

SGB 130/2021 Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW): Bericht über die 
Erfüllung des Leistungsauftrags für die Jahre 2018–2020; Ge-
nehmigung 

(DBK) 

SGB 133/2021 Volksschule; Verlängerung der Beteiligung der Einwohnerge-
meinden an den Kosten der Sonderpädagogik bis 31. Juli 2026 

(DBK) 

SGB 158/2021 Mehrjahresplanung ab 2022 „Informatikprogramm”; Rechen-
schaftsbericht über die Projekte; Verpflichtungskredit für Klein-
projekte ab 2022 (Investitionsrechnung) 

(FD) 

SGB 159/2021 Nachtrags- und Zusatzkredite 2021, 1. Serie (FD) (FD) 

SGB 160/2021 Bedarfsanalyse und Angebotsplanung 2025 über die stationären 
Angebote für erwachsene Menschen mit Behinderung (DDI) 

(DDI) 

SGB 161/2021 Globalbudget „Volksschule“ für die Jahre 2022 bis 2024 (DBK) 

SGB 162/2021 Globalbudget «Berufsbildung, Mittel- und Hochschulwesen» für 
die Jahre 2022 bis 2024 

(DBK) 

SGB 163/2021 Globalbudget «Berufsschulbildung» für die Jahre 2022 bis 2024 (DBK) 

SGB 164/2021 Globalbudget "Militär und Bevölkerungsschutz" für die Jahre 
2022 bis 2024 

(VWD) 

SGB 165/2021 Globalbudget "Finanzen und Statistik" für die Jahre 2022 bis 
2024 

(FD) 
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SGB 166/2021 Globalbudget "Personalwesen“ für die Jahre 2022 bis 2024 (FD) 

SGB 167/2021 Globalbudget "Amtschreiberei-Dienstleistungen" für die Jahre 
2022 bis 2024 

(FD) 

SGB 168/2021 Globalbudget «Staatsanwaltschaft» für die Jahre 2022 bis 2024 (BJD) 

SGB 169/2021 Mehrjahresplanung ab 2022 "Wasserbau"; Rechenschaftsbericht 
über die Projekte (Investitionsrechnung) 

(BJD) 

SGB 170/2021 Mehrjahresplanung ab 2022 "Strassenbau"; Rechenschaftsbe-
richt über die Projekte; Verpflichtungskredit für Kleinprojekte ab 
2022 (Investitionsrechnung) 

(BJD) 

SGB 171/2021 Globalbudget «Führungsunterstützung Departement des Innern, 
Swisslos-Fonds und Oberämter» für die Jahre 2022 bis 2024 

(DDI) 

SGB 172/2021 Änderung des Beschlusses über die Budgetstruktur des Global-
budgets "Gesundheitsversorgung" für die Jahre 2021 bis 2023; 
Bestimmung der Produktegruppen; Genehmigung eines Zusatz-
kredites 

(DDI) 

SGB 173/2021 Globalbudget «Gesellschaft und Soziales» für die Jahre 2022 bis 
2024 

(DDI) 

SGB 174/2021 Globalbudget „Dienstleistungen der Staatskanzlei” für die Jahre 
2022 bis 2024 

(STK) 

SGB 175/2021 Voranschlag 2022 (FD) 

SGB 188/2021 Globalbudget „Stabsdienstleistungen für den Kantonsrat“ für 
die Jahre 2022 bis 2024 

(KR) 

SGB 190/2021 Mehrjahresplanung ab 2022 „Hochbau“; Rechenschaftsbericht 
über die Projekte; Verpflichtungskredit für Kleinprojekte ab 
2022 (Investitionsrechnung) 

(BJD) 

SGB 191/2021 Bewilligung eines Zusatzkredites zur Globalbudgetperiode 2020 
bis 2022 "Gerichte" 

(GER) 

SGB 192/2021 1. Vereinigung der Einwohnergemeinde Oekingen und der 
Bürgergemeinde Oekingen; 2. Vereinigung der Einwohnerge-
meinde Kriegstetten und der Bürgergemeinde Kriegstetten; 3. 
Änderung des Verzeichnisses der solothurnischen Gemeinden 

(VWD) 

SGB 193/2021 Erneuerung kantonale Steuerlösung „Refactoring NEST und 
Einführung NEST.Objekt“ 

(FD) 

SGB 194/2021 Verlängerung der Anstellung einer ausserordentlichen Staats-
anwältin und eines ausserordentlichen Staatsanwaltes 

(BJD) 

SGB 195/2021 
 

Abgeltung der Ertragsausfälle und Mehrkosten an die Solothur-
ner Spitäler und Kliniken aufgrund der Covid-19-Pandemie; 
Definitive Schlusszahlung 2020 sowie Genehmigung eines Ver-
pflichtungskredites für 2021 und 2022 

(DDI) 
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IV. Rechtsetzungsgeschäfte 

RG 095/2021 Änderung Verfassung des Kantons Solothurn; Öffentliche Schulen (DBK) 

RG 096/2021 Volksschulgesetz (VSG) (DBK) 

RG 132/2021 Änderung des Gesetzes über Ausbildungsbeiträge (Stipendienge-
setz) 

(DBK) 

RG 157/2021 Änderung des Gesetzes über die Gebäudeversicherung, Brandver-
hütung, Feuerwehr und Elementarschadenhilfe (Gebäudeversiche-
rungsgesetz; GVG) 

(VWD) 

RG 189/2021 Teilrevision des Gesetzes über die wirkungsorientierte Verwal-
tungsführung - Regelung Defizitbremse 

(FD) 

RG 196/2021 Teilrevision der Verordnung über Härtefallmassnahmen für Unter-
nehmen im Zusammenhang mit Covid-19 vom 28.9.2021 (Härte-
fallverordnung-SO) 

(VWD) 

RG 197/2021 Teilrevision der Verordnung über Härtefallmassnahmen für Unter-
nehmen im Zusammenhang mit Covid-19 vom 6.10.2021 (Härte-
fallverordnung-SO) 

(VWD) 
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V. Verordnungsvetos, Vernehmlassungen 

VET 186/2021 Einspruch gegen die Verordnung über die Form der Zustellung in 
Verwaltungssachen vom 24. August 2021 (Veto Nr. 477) 

(STK) 

Die unterzeichnenden Mitglieder des Kantonsrats erheben Einspruch gegen die Verordnung 
über die Form der Zustellung in Verwaltungssachen (Veto Nr. 477). 
 
Dass im Bereich des Steuerwesens die Zustellform A-Post Plus weiterhin verwendet werden soll, 
hat sich der Regierungsrat stets vorbehalten und ist hinzunehmen. Aus diesem Grund hat der 
Kantonsrat in § 21ter Abs. 2 VRG die Möglichkeit von Ausnahmen zugelassen. Die neue Verord-
nung sieht nun vor, im Bereich des allgemeinen Verwaltungsverfahrens eine weitere Ausnahme 
einzuführen, damit in Fällen, wo die Zustellung per Einschreiben nicht möglich ist (§ 3), Verfü-
gungen und Entscheide wiederum per A-Post Plus zugestellt werden sollen. Diese Regelung ist 
in zweierlei Hinsicht zu hinterfragen: 
 
1. Gesetzmässigkeit 

Gemäss § 21 Abs. 3 VRG gilt, dass, wenn die Zustellung nicht möglich ist oder eine Partei ent-
gegen der Anweisung der Behörde kein Zustellungsdomizil in der Schweiz bezeichnet hat, 
die Verfügung oder der Entscheid amtlich publiziert werden kann. 
Das Gesetz regelt somit abschliessend, wie bei Unmöglichkeit der Zustellung zu verfahren ist, 
nämlich mit amtlicher Publikation und nicht mit A-Post Plus. Der Verordnungstext wider-
spricht diesem übergeordneten gesetzlichen Wortlaut. 

2. Hinweis und Rechtsmittelbelehrung 
Gemäss Vollzugsverordnung zum StG § 50 Abs. 2 und 3 (neu) ist bei Verwendung von A-Post 
Plus in der Rechtsmittelbelehrung darauf hinzuweisen, dass die Ablage im Briefkasten oder 
Postfach als Zustellung gilt. Unter Umständen muss dies im Schreiben selbst erwähnt werden. 
Sollte an der Regelung in § 3 der Zustellungsverordnung festgehalten werden, so müsste die-
ser Schutz auch in § 3 Eingang finden, und zwar mit der gleichen Ergänzung:  
2 Bei der Verwendung der Zustellform A-Post Plus für Verfügungen und Entscheide ist die 
Rechtsmittelbelehrung mit dem Hinweis zu ergänzen, dass die Ablage im Briefkasten oder 
Postfach als Zustellung gilt. Ist dies nicht oder nur mit unverhältnismässigem Aufwand mög-
lich, ist der Hinweis in einer Beilage anzubringen.  
3 Bei der Verwendung der Zustellform A-Post Plus für Mahnungen und andere amtliche 
Schreiben, die mit der Androhung von Rechtsnachteilen verbunden sind, ist der Hinweis im 
Schreiben selbst oder in einer Beilage anzubringen. 
Genau dieser Schutz der Bürgerinnen und Bürger als Empfänger von hoheitlichen Anord-
nungen gab dem Kantonsrat Anlass zur Gesetzesrevision. Dieser Schutz muss in der Voll-
zugsverordnung umgesetzt werden. 

 
Bevor die Verordnung in Kraft treten kann, müssen die Bedenken über die Gesetzmässigkeit 
entweder berücksichtigt oder beseitigt werden und gegebenenfalls muss die Verordnung er-
gänzt werden, um die Verfügungsempfängerinnen und -empfänger zu schützen. Es bestehen 
somit zwei wohlbegründete Vorbehalte gegen den Verordnungstext. 
 
Unterschriften: 1. Markus Spielmann, 2. Stefan Nünlist, 3. Daniel Probst, Philippe Arnet, Johanna 
Bartholdi, Josef Fluri, Martin Flury, Thomas Fürst, David Häner, Freddy Kreuchi, Michael Kummli, 
Kevin Kunz, Adrian Läng, Barbara Leibundgut, Georg Lindemann, Marco Lupi, Simon Michel, 
David Plüss, Stephanie Ritschard, Werner Ruchti, Martin Rufer, Beat Späti, Christian Thalmann, 
Urs Unterlerchner, Daniel Urech, Mark Winkler, Hansueli Wyss, Rémy Wyssmann (28) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
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VI. Volksaufträge 

VA 201/2020 (BJD) 
Volksauftrag «Klimanotstand im Kanton Solothurn» (03.11.2020) 
 
Die Regierung des Kantons Solothurn anerkennt die Klimakatastrophe als zu bewältigende 
Krise. Wir beauftragen den Regierungsrat, auf diese Krise zu reagieren, die Gesellschaft kom-
petent zu informieren und die Voraussetzungen zu schaffen, damit Bevölkerung und Wirt-
schaft des Kantons aktiv die notwendigen Änderungen mitgestalten. Wir fordern keinen Not-
stand im institutionellen Sinn - bei dem die demokratischen Rechte des Volkes beschnitten 
werden - sondern klimagerechtes Handeln. Budgetgestaltung, Gesetze, Massnahmen, Beschlüs-
se usw. müssen auf das von der Schweiz ratifizierte Welt-Klimaabkommen von 2015 in Paris 
ausgerichtet werden. Die durchschnittliche Erderwärmung soll 2 Grad Celsius nicht überschrei-
ten, und bis spätestens 2050 sind die C02-Emissionen auf netto Null zu senken. 
Erneuerbare Energien müssen ab sofort vor C02-belastende Investitionen gestellt werden und 
das Verursacherprinzip muss konsequent durchgesetzt werden.. 
 
Unterschriften: 1. Adrian Burki; insgesamt 452 beglaubigte Unterschriften. 
 
Stellungnahme RR: 27.04.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 23.09.2021 (schriftlich) 
 
VA 0114/2021 (VWD) 
Volksauftrag «Gesetzlich geregelter, kantonaler Mindestlohn für alle Angestellten» 
(20.05.2021) 
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, dem Kantonsrat einen Vorschlag für einen gesetzlich gere-
gelten, kantonalen Mindestlohn zu unterbreiten, der folgende Anforderungen erfüllt: 
Einen fairen Mindestlohn zum Leben schaffen: 
1) Für alle im Kanton Solothurn Angestellten mit Vertrag im Stundenlohn oder Monatslohn. 
2) Ausgenommen vom Mindestlohn sind Arbeitnehmer und Arbeitnehmerinnen, welche 

a) ein obligatorisches, zeitlich befristetes Praktikum im Rahmen einer vom Kanton oder vom 
Bund anerkannten Ausbildung absolvieren, 

b) jünger als achtzehn Jahre alt sind und während der Ferienzeit ihrer schulischen Hauptbe-
schäftigung einen Ferienjob ausüben, 

c) Lernende in anerkannten Lehrbetrieben sind, oder 
d) gemäss Art. 4 Abs. 1 des Bundesgesetzes über die Arbeit in Industrie, Gewerbe und Han-

del (Arbeitsgesetz) als Familienmitglieder in Familienbetrieben von den Bestimmungen 
des Arbeitsgesetzes ausgenommen sind. 

3) Branchenübergreifend. 
4) Der Schutz vor Armut trotz Erwerbstätigkeit bietet. 
Brutto Stundenlohn von mindestens 25 Franken (= 4'200 Franken/Monat bei 100 
 
Unterschriften: 1. Corina Bolliger; insgesamt 100 beglaubigte Unterschriften 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 

VII. Planungsbeschlüsse 

----- 
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VIII. Parlamentarische Initiativen 

----- 
 
IX. Aufträge 
 
A 080/2020 (DDI) 
Auftrag Fabian Gloor (CVP, Oensingen): Impfen in den schulärztlichen Dienst integrie-
ren (06.05.2020)  
 
Die Impfberatung sowie die Schliessung von Impflücken sollen obligatorisch im Rahmen des 
schulärztlichen Dienstes kostenlos angeboten werden und das Gesundheitsgesetz entsprechend 
angepasst werden. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Fabian Gloor, 2. Dieter Leu, 3. Edgar Kupper, Peter Brotschi, Näder Helmy, 
Bruno Vögtli, Susan von Sury-Thomas (7) 
 
Stellungnahme RR: 30.08.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme SOGEKO: 29.09.2021 (schriftlich) 
 
A 209/2020 (BJD) 
Auftrag Michael Ochsenbein (CVP, Luterbach): Einen grossen Wurf in der Rückhaltung 
von Wasser umsetzen (04.11.2020) 
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, innert 20 Jahren Massnahmen in Infrastruktur und Organi-
sation umzusetzen, um den Grossteil des anfallenden Meteorwassers rückhalten zu können, 
insbesondere um folgende Ziele zu realisieren: 
- Wasser zu Verdunstungszwecken zurückhalten, damit Wasserkreisläufe auch in trockenen 

Phasen erhalten und gewährleistet werden können.  
- Wasser zu Bewässerungszwecken zurückhalten, damit die Land- und Forstwirtschaft in tro-

ckenen Phasen auf genügend Wasser zurückgreifen kann. 
- Wasser zurückhalten, um den Grundwasserspiegel in trockenen Phasen stabil halten zu 

können, um die Trinkwasserversorgung zu sichern. 
- Wasser zu Kühlzwecken zurückhalten. Durch das Verdunsten von Wasser entstehen wichtige 

Kühleffekte, insbesondere in Hitzemonaten. 
- Wasser in Weihern und Biotopen als Lebensraum und Vernetzung von Lebensräumen zu-

rückhalten. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Michael Ochsenbein, 2. Georg Nussbaumer, 3. Edgar Kupper, Johannes Brons, 
Peter Brotschi, Rea Eng-Meister, Patrick Friker, Fabian Gloor, Karin Kissling, Sandra Kolly, Peter 
Kyburz, Dieter Leu, Josef Maushart, Tamara Mühlemann Vescovi, Stephanie Ritschard, Thomas 
Studer, Bruno Vögtli, Marie-Theres Widmer (18) 
 
Stellungnahme RR: 06.04.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme: 23.09.2021 (schriftlich) 
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A 212/2020 (VWD) 
Auftrag Verena Meyer-Burkhard (FDP.Die Liberalen, Mühledorf): Entschädigung für 
Biber-Schutzmassnahmen und Biber-Schäden (04.11.2020) 
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, eine kantonale gesetzliche Grundlage zu schaffen, um die 
Kosten der Schäden, die der Biber beim Bau seiner Anlagen an Infrastruktur, Wald und land-
wirtschaftlichen Kulturen verursacht, ganz oder teilweise zu übernehmen. Um die Kosten von 
Schäden möglichst gering zu halten, sollen den betroffenen Gemeinden und/oder Landwirten 
zudem Beiträge an Biberschutzmassnahmen ausgerichtet werden. 
Auf Verordnungsstufe sollen klare Regeln und Konzepte erarbeitet werden, wann seitens der 
betroffenen Gemeinden Massnahmen gegen den Biber ergriffen werden dürfen. Aufbau und 
Einführung eines Biber-Ampel-Systems sollen dazu dienen, die Massnahmen zielgerichtet und 
ohne ständige Einzelfallabsprachen und -verfügungen zuzuordnen. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Verena Meyer-Burkhard, 2. Martin Flury, 3. Peter Hodel, Philippe Arnet, Hans 
Büttiker, Karin Büttler-Spielmann, Enzo Cessotto, Markus Dietschi, Fabian Gloor, Michael Kumm-
li, Edgar Kupper, Barbara Leibundgut, Georg Lindemann, Marco Lupi, Stefan Nünlist, Georg 
Nussbaumer, Michael Ochsenbein, Daniel Probst, Martin Rufer, Christian Scheuermeyer, Thomas 
Studer, Heiner Studer, Urs Unterlerchner, Jonas Walther, Mark Winkler, Hansueli Wyss (26) 
 
Stellungnahme RR: 24.08.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 19.08.2021 (schriftlich) 
 
A 220/2020 (STK) 
Auftrag Fraktion CVP/EVP/glp: Modernisierung und Digitalisierung der politischen 
Gremien im Kanton Solothurn (11.11.2020) 
 
Das Gemeindegesetz, das Regierungs- und Verwaltungsorganisationsgesetz und das Kantons-
ratsgesetz sollen so angepasst werden, dass Beschlussfassungen der Exekutive auf kommunaler 
(inkl. Zweckverbände) wie kantonaler Ebene und der (legislativen) Kommissionen auch in Abwe-
senheit der Behördenmitglieder, also entweder auf dem Zirkularweg oder durch gleichzeitige 
virtuelle Präsenz (Telefon- oder Videokonferenz) gefasst werden können. Zudem sollen auch die 
Sitzungsführung und -vorbereitung, wo immer möglich und sinnvoll, digitalisiert werden. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Fabian Gloor, 2. Thomas Lüthi, 3. Michael Ochsenbein, Peter Brotschi, Alois 
Christ, Rea Eng-Meister, Patrick Friker, Nicole Hirt, Karin Kissling, Sandra Kolly, Edgar Kupper, 
Peter Kyburz, Dieter Leu, Josef Maushart, Tamara Mühlemann Vescovi, Georg Nussbaumer, 
Thomas Studer, Bruno Vögtli, Susan von Sury-Thomas, Jonas Walther, Marie-Theres Widmer, 
André Wyss (22) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
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A 236/2020 (STK) 
Auftrag Justizkommission: Kosten im verwaltungsinternen und verwaltungsgerichtli-
chen Beschwerdeverfahren (8.12.2020) 
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, eine Anpassung des Gesetzes über den Rechtsschutz in 
Verwaltungssachen zu prüfen, mit der die Kostenfolgen für beschwerdeführende Parteien, 
welche mit ihrer Beschwerde in erster Linie öffentliche oder eine Vielzahl von Menschen betref-
fende Interessen verfolgen, reduziert werden könnten. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Daniel Urech, 2. Johanna Bartholdi, 3. Alois Christ, Josef Fluri, Martin Flury, Urs 
Huber, Karin Kissling, Michael Kummli, Dieter Leu, Matthias Racine, Urs Unterlerchner, Nadine 
Vögeli, Rémy Wyssmann (13) 
 
Stellungnahme RR: 05.07.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 250/2020 (VWD) 
Auftrag Thomas Studer (CVP, Selzach): Förderung von Solothurner Holz (15.12.2020)  
Der Regierungsrat wird ersucht, die Solothurner Wald- und Holzwirtschaft zu unterstüt-
zen, indem er den Unternehmen, die bei ihren Bauvorhaben Solothurner Holz als Bauma-
terial verwenden, Prämien bis zu 10% der Kosten dieses Holzes rückvergütet. Das Gesuch 
beinhaltet die solothurnische Herkunft des verwendeten Bauholzes; die Menge des Hol-
zes und den Preis, der mit dem Holzlieferanten vereinbart wurde. Die Unterstützung gilt 
ab Inkraftsetzung der Fördermassnahme durch den Kantonsrat für mindestens zwei 
Jahre.  
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Thomas Studer, 2. Walter Gurtner, 3. Peter Brotschi, Matthias Borner, Heinz 
Flück, Patrick Friker, Kuno Gasser, Peter Kyburz, Thomas Lüthi, Josef Maushart, Georg Nussbau-
mer, Mark Winkler, Hansueli Wyss, Barbara Wyss Flück (14) 
 
Stellungnahme RR: 27.04.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 19.08.2021 (schriftlich) 
 
A 251/2020 (VWD) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Public Private Partnership für die kantonale Standort-
förderung (15.12.2020)  
Der Regierungsrat wird beauftragt, die kantonale Fachstelle Standortförderung als Public Pri-
vate Partnership zu organisieren und dem Parlament einen entsprechenden Gesetzesentwurf 
vorzulegen.  
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Daniel Probst, 2. Josef Maushart, 3. Richard Aschberger, Philippe Arnet, Jo-
hanna Bartholdi, Hans Büttiker, Karin Büttler-Spielmann, Enzo Cessotto, Markus Dick, Tobias 
Fischer, Patrick Friker, Walter Gurtner, Peter Hodel, Michael Kummli, Barbara Leibundgut, Georg 
Lindemann, Marco Lupi, Stefan Nünlist, Christian Scheuermeyer, Andreas Schibli, Christoph 
Scholl, Heiner Studer, Christian Thalmann, Mark Winkler, Hansueli Wyss (25) 
 
Stellungnahme RR: 24.08.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 19.08.2021 (schriftlich) 
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A 011/2021 (DDI) 
Auftrag Fraktion SVP: Aktionärsrechte bei der soH ausüben; sofort Transparenz schaf-
fen! (27.1.2021)  
Die Rechtsbeziehung zwischen dem Kanton und dem kantonalen Spital ist so auszugestalten, 
dass der Kantonsrat alle dem Kanton zustehenden Aktionärsrechte ausübt. Der Regierungsrat 
wird beauftragt, die erforderlichen rechtlichen Anpassungen vorzunehmen. Als dringende 
Sofortmassnahme wird der Regierungsrat verpflichtet, mittels eines zeitgerechten, mindestens 
monatlichen Finanz- und Liquiditätsreportings gegenüber dem Kantonsrat als legitime Aktio-
närsvertretung Transparenz zu schaffen. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Rémy Wyssmann, 2. Stephanie Ritschard, 3. Josef Fluri, Matthias Borner, Mar-
kus Dick, Tobias Fischer, Sibylle Jeker, Beat Künzli, Peter M. Linz, Christine Rütti, Rolf Sommer 
(11) 
 
Stellungnahme RR: 08.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme SOGEKO: 27.01.2021 (schriftlich) 
 
A 013/2021 (BJD) 
Auftrag Fraktion SP/junge SP: Reduktion von risikoreichen Pestiziden durch Vorsorge 
auf Bundesebene (27.1.2021)  
 
Der Regierungsrat setzt sich beim Bund für eine wirkungsvolle Reduktion des Einsatzes risikorei-
cher Pestizide ein, insbesondere durch eine restriktive Zulassung und Anwendung und eine 
angepasste Agrarpolitik.  
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Mathias Stricker, 2. Marianne Wyss, 3. Markus Ammann, Matthias Anderegg, 
Markus Baumann, Remo Bill, Silvia Fröhlicher, Simon Gomm, Karin Kälin, Thomas Marbet, Mara 
Moser, Stefan Oser, Matthias Racine, Franziska Rohner, Anna Rüefli, Luzia Stocker, Nadine 
Vögeli, Nicole Wyss (18) 
 
Stellungnahme RR: 28.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 23.09.2021 (schriftlich) 
 
A 014/2021 (DBK) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Angebotsplanung Projekt optiSO+ (27.1.2021)  
 
Die geplanten Massnahmen im Projekt optiSO+ sind im Bereich der Angebotsplanung zu über-
denken. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Peter Brotschi, 2. Remo Bill, 3. Hubert Bläsi, Markus Ammann, Matthias Ande-
regg, Markus Baumann, Alois Christ, Patrick Friker, Silvia Fröhlicher, Simon Gomm, Urs Huber, 
Stefan Hug, Karin Kälin, Josef Maushart, Mara Moser, Tamara Mühlemann Vescovi, Michael 
Ochsenbein, Stefan Oser, Matthias Racine, Franziska Rohner, Anna Rüefli, Luzia Stocker, Mathias 
Stricker, Thomas Studer, Nadine Vögeli, Susan von Sury-Thomas, Marianne Wyss, Nicole Wyss, 
Simone Wyss Send (29) 
 
Stellungnahme RR: 15.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme BIKUKO: 29.09.2021 (schriftlich) 
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A 017/2021 (BJD) 
Auftrag Christof Schauwecker (Grüne, Solothurn): Rechtsabbiegen für Velos gemäss 
Signalisationsverordnung des Bundes (27.1.2021)  
Der Regierungsrat wird beauftragt, gemeinsam mit dem Amt für Tiefbau, insbesondere mit der 
Abteilung Langsamverkehr, bei sämtlichen Lichtsignalanlagen auf Kantonsstrassen bzw. bei 
Einmündungen auf Kantonsstrassen zu überprüfen, ob die Bedingungen für das Rechtsabbiegen 
bei Rot für Velos gemäss der Signalisationsverordnung Artikel 69a «Zusatztafeln zu Lichtsigna-
len» erfüllt sind. Lichtsignalanlagen, welche die Bedingungen erfüllen, sollen entsprechend 
signalisiert werden. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Christof Schauwecker, 2. Heinz Flück, 3. Barbara Wyss Flück, Myriam Frey 
Schär, Daniel Urech, Simone Wyss Send (6) 
 
Stellungnahme RR: 15.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 19.08.2021 (schriftlich) 
 
A 020/2021 (FD) 
Auftrag Nicole Wyss (SP, Oensingen): Aktionsplan zur Gleichstellung von Frau und 
Mann im Kanton Solothurn (27.1.2021)  
Der Regierungsrat wird beauftragt, eine Strategie sowie einen Aktionsplan Gleichstellung so-
wohl für die kantonale Verwaltung - die als grosse Arbeitgeberin im Kanton mit gutem Beispiel 
vorangehen soll - als auch ausserhalb der kantonalen Verwaltung auszuarbeiten. Darin sollen 
entsprechende Ziele und Massnahmen definiert werden. Für die Ausarbeitung des Aktionsplans 
sind die entsprechenden finanziellen und personellen Ressourcen zur Verfügung zu stellen.  
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Nicole Wyss, 2. Markus Baumann, 3. Franziska Rohner, Markus Ammann, 
Matthias Anderegg, Remo Bill, Silvia Fröhlicher, Urs Huber, Karin Kälin, Mara Moser, Stefan 
Oser, Matthias Racine, Anna Rüefli, Luzia Stocker, Marianne Wyss (15) 
 
Stellungnahme RR: 15.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme FIKO: 18.08.2021 (schriftlich) 
 
A 028/2021 (DDI) 
Auftrag Fraktion SVP: Regierungsrat setzt sich beim Bundesrat für sofortige Locke-
rungen ein (2.3.2021)  
Die SVP Kanton Solothurn fordert den Regierungsrat auf, sich beim Bundesrat mit Nachdruck 
für umgehende Lockerungen einzusetzen. Restaurants, Freizeit- & Sportanlagen mit Schutz-
konzepten sind wieder zu öffnen. Die Homeoffice-Pflicht ist aufzuheben, damit die Menschen 
wieder an ihre Arbeitsplätze zurückkehren können.  
Zudem soll der Kanton Solothurn grundsätzlich nicht mehr über allfällige, zukünftig vom Bund 
verordnete Pandemiemassnahmen hinausgehen dürfen. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Roberto Conti, 2. Rolf Sommer, 3. Beat Künzli, Matthias Borner, Johannes 
Brons, Markus Dick, Tobias Fischer, Walter Gurtner, Sibylle Jeker, Kevin Kunz, Peter M. Linz, 
Christine Rütti, Rémy Wyssmann (13) 
 
Stellungnahme RR: 24.8.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme SOGEKO: 29.9.2021 (schriftlich) 
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A 032/2021 (BJD) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Mehr Bäume entlang von Kantonstrassen! (2.3.2021)  
Entlang von Kantonsstrassen - inner- und ausserorts - soll bei bewilligungspflichtigen Strassen-
bauprojekten, d.h. im Rahmen der entsprechenden kantonalen Erschliessungsplanverfahren 
geprüft werden, ob - und wenn ja - wo sich das Pflanzen von Bäumen oder Baumalleen, bzw. -
reihen eignet. Die Bäume sind im Rahmen entsprechender umfassender kantonaler Umgestal-
tungsprojekte zu pflanzen und anschliessend sachgerecht zu pflegen. Der Kanton wird zudem 
aufgefordert, gestützt auf konkrete Vorschläge der Standortgemeinden zu prüfen, ob und in 
welcher Höhe er sich angemessen an den Pflanzkosten von geeigneten Bäumen entlang von 
Kantonsstrassen auf Privatland aus Mitteln des Natur- und Heimatschutzfonds nach § 128 Abs. 4 
lit. d des Planungs- und Baugesetzes beteiligen kann. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Silvia Fröhlicher, 2. Thomas Studer, 3. Mathias Stricker, Matthias Anderegg, 
Remo Bill, Peter Brotschi, Rea Eng-Meister, Patrick Friker, Kuno Gasser, Nicole Hirt, Urs Huber, 
Stefan Hug, Hardy Jäggi, Thomas Lüthi, Thomas Marbet, Verena Meyer-Burkhard, Georg Nuss-
baumer, Michael Ochsenbein, Matthias Racine, Anna Rüefli, Luzia Stocker, Nadine Vögeli, Bruno 
Vögtli, Jonas Walther, Marianne Wyss, André Wyss (26) 
 
Stellungnahme RR: 28.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 19.08.2021 (schriftlich) 
 
A 033/2021 (DDI) 
Auftrag Luzia Stocker (SP, Olten): Erarbeitung eines kantonalen Armutsmonitorings 
(2.3.2021)  
Der Regierungsrat wird beauftragt, ein regelmässiges Armutsmonitoring für den Kanton Solo-
thurn einzuführen. Das Monitoring soll auf bestehenden statistisch relevanten Datenquellen 
beruhen und eine Auswertung von Armutsindikatoren beinhalten. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Luzia Stocker, 2. Stefan Oser, 3. Nadine Vögeli, Matthias Anderegg, Markus 
Baumann, Remo Bill, Anna Engeler, Simon Esslinger, Heinz Flück, Silvia Fröhlicher, Urs Huber, 
Stefan Hug, Hardy Jäggi, Karin Kälin, Thomas Marbet, Mara Moser, Matthias Racine, Franziska 
Rohner, Anna Rüefli, Mathias Stricker, Thomas Studer, Daniel Urech, Susan von Sury-Thomas, 
Marianne Wyss, Nicole Wyss, Barbara Wyss Flück, Simone Wyss Send (27) 
 
Stellungnahme RR: 05.07.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme SOGEKO: 29.09.2021 (schriftlich) 
 
A 034/2021 (STK) 
Auftrag Rolf Sommer (SVP, Olten): Offenlegung der Entschädigungen (3.3.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, dem Kantonsrat eine Vorlage zu unterbreiten, mit der die 
nötigen verfassungsrechtlichen und gesetzlichen Grundlagen dafür geschaffen werden, dass alle 
Entschädigungen, welche an Mitglieder der Leitungs- und Aufsichtsorgane der mittelbaren 
Verwaltung auf kantonaler, überkommunaler und kommunaler Ebene fliessen (wie Honorare, 
Löhne, Auslagen, etc.), öffentlich bekannt gemacht werden müssen, soweit nicht zwingende 
Bestimmungen des Bundesrechts entgegenstehen. 
 
Begründung: schriftlich. 
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Unterschriften: 1. Rolf Sommer, 2. Rémy Wyssmann, 3. Markus Dick, Matthias Borner, Roberto 
Conti, Peter M. Linz, Christine Rütti (7) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 035/2021 (FD) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Massnahmenplan zur Verbesserung der Kantonsfinan-
zen (3.3.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, einen neuen Massnahmenplan auszuarbeiten, um die Fi-
nanzen des Kantons nachhaltig zu stabilisieren und zu verbessern. Jene Massnahmen, welche in 
der Kompetenz des Regierungsrates liegen, müssen rasch möglichst umgesetzt werden. 
 
Begründung: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Daniel Probst, 2. Richard Aschberger, 3. Michael Ochsenbein, Philippe Arnet, 
Johanna Bartholdi, Matthias Borner, Hans Büttiker, Karin Büttler-Spielmann, Daniel Cartier, 
Enzo Cessotto, Roberto Conti, Markus Dick, Markus Dietschi, Tobias Fischer, Martin Flury, Pat-
rick Friker, Kuno Gasser, Fabian Gloor, Walter Gurtner, Peter Hodel, Sibylle Jeker, Michael 
Kummli, Kevin Kunz, Beat Künzli, Edgar Kupper, Barbara Leibundgut, Georg Lindemann, Peter 
M. Linz, Marco Lupi, Josef Maushart, Verena Meyer-Burkhard, Stefan Nünlist, Martin Rufer, 
Christine Rütti, Christian Scheuermeyer, Andreas Schibli, Christoph Scholl, Markus Spielmann, 
Thomas Studer, Heiner Studer, Christian Thalmann, Urs Unterlerchner, Bruno Vögtli, Christian 
Werner, Mark Winkler, Hansueli Wyss, Rémy Wyssmann (47) 
 
Stellungnahme RR: 14.09.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 109/2021 (BJD) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Arealentwicklung RBS-Bahnhof Solothurn für künftige 
Generationen sicherstellen (12.05.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt (falls möglich zusammen mit der Stadt Solothurn), auf dem 
Gebiet des neuen RBS-Bahnhof Solothurn Vorinvestitionen zu tätigen, um eine spätere Über-
bauung des Areals sicherzustellen. 

 
Begründung 12.05.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Urs Unterlerchner, 2. Matthias Anderegg, 3. Richard Aschberger, Markus 
Ammann, Philippe Arnet, Johanna Bartholdi, Samuel Beer, Remo Bill, Daniel Cartier, Heinz 
Flück, Martin Flury, Christian Ginsig, Michael Kummli, Barbara Leibundgut, Georg Lindemann, 
Marco Lupi, Matthias Meier-Moreno, Simon Michel, Tamara Mühlemann Vescovi, Stefan Nün-
list, Michael Ochsenbein, Martin Rufer, Simone Rusterholz, Patrick Schlatter, Beat Späti, Susan 
von Sury-Thomas, Marie-Theres Widmer, Mark Winkler (28) 
 
Stellungnahme RR: 22.06.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme UMBAWIKO: 23.09.2021 (schriftlich) 
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A 110/2021 (VWD) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Natur- und umweltverträgliche Freizeitgestaltung auf 
der Aare ermöglichen (12.05.2021) 
 
Es ist ein Schutz- und Nutzungskonzept (inkl. Sensibilisierungskampagnen) für die Aare-
Abschnitte Lüsslingen-Solothurn und Feldbrunnen-Flumenthal zu erarbeiten. Dies unter Einbe-
zug aller Anspruchsgruppen. Gleichzeitig hat der Regierungsrat beim Bundesrat ein Gesuch 
einzureichen, das entsprechende Objektblatt bei nächster Gelegenheit zu revidieren bzw. an-
zupassen. 
 
Begründung 12.05.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Urs Unterlerchner, 2. Matthias Anderegg, 3. Michael Ochsenbein, Markus 
Ammann, Philippe Arnet, Johanna Bartholdi, Samuel Beer, Remo Bill, Heinz Flück, Martin Flury, 
Christian Ginsig, Fabian Gloor, David Häner, Rolf Jeggli, Freddy Kreuchi, Barbara Leibundgut, 
Georg Lindemann, Marco Lupi, Matthias Meier-Moreno, Simon Michel, Tamara Mühlemann 
Vescovi, Stefan Nünlist, Georg Nussbaumer, David Plüss, Daniel Probst, Martin Rufer, Simone 
Rusterholz, Christine Rütti, Patrick Schlatter, Beat Späti, Mathias Stricker, Susan von Sury-
Thomas, Hansueli Wyss, Rémy Wyssmann (34) 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 112/2021 (STK) 
Auftrag Anna Engeler (Grüne, Olten): Sicherstellung einer Alternative zur Nutzung der 
SwissID für den Zugriff auf elektronische Dienstleistungen im Kanton Solothurn 
(12.05.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, der Bevölkerung einen alternativen Zugang zur Nutzung 
der privatwirtschaftlichen Lösung der SwissSign Group (SwissID) für den Zugriff auf die kanto-
nalen E-Portale zur Verfügung zu stellen. 
 
Begründung 12.05.2021: schriftlich 
 
Unterschriften: 1. Anna Engeler, 2. Janine Eggs, 3. Barbara Wyss Flück, Marlene Fischer, Heinz 
Flück, Myriam Frey Schär, David Gerke, Daniel Urech, Simone Wyss Send (9) 
 
Stellungnahme RR: 24.08.2021 (schriftlich) 
Stellungnahme FIKO: 06.09.2021 (schriftlich) 
 
A 139/2021 (BJD) 
Auftrag Mark Winkler (FDP.Die Liberalen, Witterswil): Abschaffung der Steuerbefrei-
ung für Elektrofahrzeuge und Solarfahrzeuge (06.07.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, die Besteuerung aller Motorfahrzeuge unabhängig von der 
Antriebsart einzuführen. Die Steuerbemessung soll die Fahrzeuge gleich behandeln, beispiels-
weise nach Fahrzeuggewicht mit einer Mindeststeuer pro Fahrzeugart. Basis dieser Steuer soll 
die heutige Minimalsteuer der entsprechenden Fahrzeugkategorie mit fossilem Antrieb sein.  
 
Begründung 06.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Mark Winkler, 2. Georg Lindemann, 3. Richard Aschberger, Philippe Arnet, 
Matthias Borner, Johannes Brons, Roberto Conti, Tobias Fischer, Josef Fluri, Martin Flury, Patrick 
Friker, Kuno Gasser, David Häner, Rolf Jeggli, Sibylle Jeker, Freddy Kreuchi, Michael Kummli, 
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Kevin Kunz, Edgar Kupper, Barbara Leibundgut, Marco Lupi, Matthias Meier-Moreno, Andrea 
Meppiel, Simon Michel, Tamara Mühlemann Vescovi, Stefan Nünlist, Georg Nussbaumer, Daniel 
Nützi, David Plüss, Philippe Ruf, Christine Rütti, Patrick Schlatter, Rolf Sommer, Beat Späti, Mar-
kus Spielmann, Christian Thalmann, Urs Unterlerchner, Bruno Vögtli, André Wyss, Hansueli Wyss, 
Rémy Wyssmann (41) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 140/2021 (DDI) 
Auftrag Fraktion FDP.Die Liberalen: Biometrische Fotos auf Grenzgänger- und Auslän-
derausweisen (06.07.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, beim Bund zu intervenieren, dass Fotos für Grenzgänger- 
und Ausländerausweise nicht ausschliesslich in den Kantonen gemacht werden können, wo die 
Antragsteller wohnen oder wo der Sitz des Arbeitgebers ist.  
 
Begründung 06.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Mark Winkler, 2. Markus Spielmann, 3. Stefan Nünlist, Philippe Arnet, Daniel 
Cartier, Martin Flury, David Häner, Freddy Kreuchi, Barbara Leibundgut, Marco Lupi, Simon 
Michel, David Plüss, Martin Rufer, Beat Späti, Urs Unterlerchner, Hansueli Wyss (16) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 142/2021 (KR) 
Auftrag Fraktion CVP/EVP: Überprüfung des Wahlverfahrens der kantonalen Beamten 
und Beamtinnen (07.07.2021)  
 
Die Regierung und die Ratsleitung werden beauftragt, die Vorbereitung, die Art und den Zeit-
punkt der Wahlen der kantonalen Beamten und Beamtinnen zu überprüfen und allenfalls 
notwendig erscheinende Änderungen inkl. der nötigen Anpassungen der gesetzlichen Grundla-
gen vorzuschlagen. 
 
Begründung 07.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Patrick Friker, 2. Patrick Schlatter, 3. Marie-Theres Widmer, Rea Eng-Meister, 
Kuno Gasser, Fabian Gloor, Rolf Jeggli, Karin Kissling, Edgar Kupper, Matthias Meier-Moreno, 
Tamara Mühlemann Vescovi, Georg Nussbaumer, Daniel Nützi, Michael Ochsenbein, Sarah 
Schreiber, Benjamin von Däniken, Susan von Sury-Thomas, André Wyss (18) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 144/2021 (STK) 
Auftrag André Wyss (EVP, Rohr): Kantonsratswahlen sollen an einem abstimmungs-
freien Sonntag durchgeführt werden (07.07.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, dafür besorgt zu sein, dass die Kantonsratswahlen zukünftig 
an einem abstimmungsfreien Sonntag durchgeführt werden. 
 
Begründung 07.07.2021: schriftlich. 
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Unterschriften: 1. André Wyss, 2. Susan von Sury-Thomas, 3. Kuno Gasser, Rea Eng-Meister, 
Patrick Friker, Fabian Gloor, Karin Kissling, Susanne Koch Hauser, Edgar Kupper, Matthias Meier-
Moreno, Tamara Mühlemann Vescovi, Georg Nussbaumer, Daniel Nützi, Michael Ochsenbein, 
Patrick Schlatter, Sarah Schreiber, Thomas Studer, Benjamin von Däniken, Marie-Theres Widmer 
(19) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 147/2021 (STK) 
Auftrag Rémy Wyssmann (SVP, Kriegstetten): Verschleppung von Zugangsgesuchen 
verhindern (07.07.2021)  
 
§ 35 InfoDG ist neu mit einem Absatz 3 wie folgt zu ergänzen: 
Erfolgt innert einer Frist von 40 Tagen keine verbindliche Stellungnahme im Sinne einer Gut-
heissung, Einschränkung, Aufschiebung oder Abweisung des Zugangsgesuchs gilt der Zugangs-
anspruch als anerkannt.  
 
Begründung 07.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Rémy Wyssmann, 2. Tobias Fischer, 3. Rolf Sommer, Richard Aschberger, Jo-
hannes Brons, Markus Dick, Thomas Giger, Sibylle Jeker, Andrea Meppiel, Werner Ruchti, Philip-
pe Ruf, Urs Unterlerchner (12) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 148/2021 (VWD) 
Auftrag David Gerke (Grüne, Biberist): Kantonale Kompetenz zur Bewilligung des 
Schalldämpfers auf der Jagd ausschöpfen (07.07.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, insbesondere aus Gründen des Lärmschutzes den Spielraum 
gemäss Artikel 3 der eidgenössischen Jagdverordnung (JSV) zur Erteilung von Bewilligungen für 
die Verwendung von Schalldämpfern bei der Jagd zur Verhütung von Wildschäden auszuschöp-
fen.  
 
Begründung 07.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. David Gerke, 2. Simone Wyss Send, 3. Anna Engeler, Janine Eggs, Marlene 
Fischer, Heinz Flück, Myriam Frey Schär, Christof Schauwecker, Daniel Urech, Barbara Wyss Flück 
(10) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 152/2021 (FD) 
Auftrag Matthias Anderegg (SP, Solothurn): Einkommenssteuerpflicht für kleine Pho-
tovoltaikanlagen entfällt (07.07.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt private Betreiber und Betreiberinnen von kleinen Photovol-
taikanlagen mit einer Leistung bis zu 20 Kilowatt (kW) von der Einkommenssteuerpflicht für die 
Erträge aus diesen Anlagen zu befreien. Es sind die dafür notwendigen gesetzlichen Grundlagen 
zu schaffen.  
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Begründung 07.07.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Matthias Anderegg, 2. Mathias Stricker, 3. Silvia Fröhlicher, Richard Aschber-
ger, Corina Bolliger, Heinz Flück, Marco Lupi, Georg Nussbaumer, Daniel Probst, Beat Späti, 
Nadine Vögeli (11) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 180/2021 (STK) 
Auftrag Karin Kissling (CVP, Wolfwil): Stellvertretung des Friedensrichters durch an-
deren Friedensrichter (01.09.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, die §§ 4 Abs. 2 und Abs. 3 des Gesetzes über die Gerichtsor-
ganisation dahingehend zu ändern, dass als Stellvertreter eines Friedensrichters ein anderer 
Friedensrichter amtet.  
 
Begründung 01.09.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Karin Kissling, 2. Susanne Koch Hauser, 3. Michael Ochsenbein, Rea Eng-
Meister, Patrick Friker, Kuno Gasser, Fabian Gloor, Rolf Jeggli, Edgar Kupper, Matthias Meier-
Moreno, Tamara Mühlemann Vescovi, Daniel Nützi, Patrick Schlatter, Sarah Schreiber, Thomas 
Studer, Bruno Vögtli, Benjamin von Däniken, Susan von Sury-Thomas, Marie-Theres Widmer, 
André Wyss (20) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 181/2021 (BJD) 
Auftrag Richard Aschberger (SVP, Grenchen): Littering endlich so bestrafen, damit es 
eine Wirkung erzielt (01.09.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, §169 des Gesetzes über Wasser, Boden und Abfall (GWBA) - 
auch Anhang III «Liste der Ordnungsbussen (§ 49 Absatz 1) und Mindestinhalt der Formulare (§ 
49 Absatz 4)» der Verordnung über Wasser, Boden und Abfall zur AWA (VWBA; BGS 712.16) - 
und eventuell nötige so anzupassen, dass nicht nur Geldstrafen möglich sind bei Littering, son-
dern beispielsweise auch Sozialstunden als Sanktion. 
 

Begründung 01.09.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Richard Aschberger, 2. Nicole Hirt, 3. Thomas Giger, Samuel Beer, Matthias 
Borner, Johannes Brons, Roberto Conti, Josef Fluri, Walter Gurtner, Sibylle Jeker, Thomas Lüthi, 
Matthias Meier-Moreno, Andrea Meppiel, Philippe Ruf, Philippe Ruf, Christine Rütti, Nadine 
Vögeli, Jonas Walther, Rémy Wyssmann (19) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
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A 184/2021 (DDI) 
Auftrag fraktionsübergreifend: Veröffentlichung der Standorte von stationären und 
semistationären Radaranlagen im Kanton Solothurn (08.09.2021)  
 
Der Regierungsrat wird gebeten, die rechtlichen Rahmenbedingungen zu schaffen, damit die 
Kantonspolizei Solothurn einmal wöchentlich die Standorte der stationären und semistationä-
ren Geschwindigkeitsmessanlagen veröffentlichen kann.  
 
Begründung 08.09.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Urs Unterlerchner, 2. Richard Aschberger (2) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
 
A 185/2021 (DBK) 
Auftrag Simone Wyss Send (Grüne, Biberist): Theater am Gymnasium (08.09.2021)  
 
Der Regierungsrat wird beauftragt, am Gymnasium das Schwerpunktfach und Ergänzungsfach 
Theater einzuführen. 
 
Begründung 08.09.2021: schriftlich. 
 
Unterschriften: 1. Simone Wyss Send, 2. Barbara Wyss Flück, 3. Heinz Flück, Corina Bolliger, 
Janine Eggs, Anna Engeler, Marlene Fischer, Myriam Frey Schär, Silvia Fröhlicher, David Gerke, 
Philipp Heri, Karin Kälin, Christof Schauwecker, André Wyss (14) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
Stellungnahme: (schriftlich) 
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X. Interpellationen 

I 254/2020 (STK) 
Interpellation André Wyss (EVP, Rohr): «Beziehungen des Kantons Solothurn zu China» 
(15.12.2020)  
 
Der Kanton Solothurn verfügt über Freundschaftsverträge mit den Provinzen Gansu (seit 2010) 
und Heilongjiang (seit 2015). Die kantonale Wirtschaftsförderung betreibt in diesem Zusam-
menhang die Website https://china.so.ch. Die Beziehung des Kantons Solothurn zur Volksrepub-
lik China geht auf die Initiative der Hochschule für Wirtschaft FHNW zurück. Die ersten Kontak-
te liegen bereits 25 Jahre zurück. Gemäss Presseberichten pflegte Hochschuldirektor Ruedi Nützi 
langjährige gute Beziehungen zu Parteisekretär Wang Xiankui. 
Eine Woche nach der Unterzeichnung des Freundschaftsvertrags mit Heilongjiang wurde be-
kannt, dass in dieser chinesischen Provinz Andersdenkende teils besonders brutal verfolgt wer-
den. Amnesty International lagen mehrere verifizierte Foltervorwürfe vor. Menschen wurden 
gekidnappt, gefoltert und viele starben an den Folgen. In einem Bericht der SZ vom 3.10.2015 
hiess es von Seiten der Regierung, dass sie von den Vorwürfen nichts gewusst habe. Sie nehme 
die Angelegenheit aber sehr ernst und werde diese sofort nach den Herbstferien Ende Oktober 
zum Thema machen. Zu welchem Schluss man nach einer Prüfung der Vorwürfe vonseiten der 
Falun-Gong-Bewegung kommen werde, sei noch völlig ungewiss. Man könne sich aber vorstel-
len, im Rahmen einer solchen Partnerschaft neben den rein wirtschaftlichen Interessen künftig 
auch Menschenrechtsfragen zu thematisieren. 
In den fünf Jahren, die seit diesen Aussagen vergangen sind, hat sich aufgrund verschiedener 
Presseberichte gezeigt, dass das teils brutale Vorgehen der kommunistischen Partei Chinas kein 
Einzelfall ist. In einer anderen Provinz (Xinjiang) sind Millionen von Uiguren und Kasachen in 
Lagern interniert, wo sie systematisch unterdrückt werden (siehe u.a. Bericht in der SZ vom 
11.12.2020). Weitere bekannte Beispiele sind die Vorgehensweisen in Hong Kong und Taiwan. 
Die kommunistische Partei Chinas scheint also keineswegs gewillt, dem Wunsch des Westens im 
Sinne von «Wandel durch Handel» zu entsprechen. China ist ein autoritäres Regime, das regel-
mässig die Menschenrechte verletzt. 
In diesem Zusammenhang bitten wir die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Wie stuft der Regierungsrat heute diese Beziehung zu den beiden chinesischen Provinzen 

ein? Welchen Nutzen hat der Kanton Solothurn dadurch? Welche Nachteile (Kosten, Ver-
pflichtungen o.ä.) sind bisher entstanden bzw. entstehen? 

2. Welche Kontakte fanden in den letzten Jahren mit welchen Zielen statt? 
3. Was ist der Inhalt der beiden Verträge mit Gansu und Heilongjiang? Ist der Text der Verträge 

für die Öffentlichkeit zugänglich? Wenn nein, warum nicht? 
4. Was hat die Regierung seit Oktober 2015, also seit dem Bekanntwerden der Foltervorwürfe 

von Amnesty International, in dieser Sache unternommen? Zu welchen Schlüssen ist die Re-
gierung in ihren Abklärungen gekommen? 

5. Wurden im Kontakt mit den beiden befreundeten chinesischen Provinzen die Menschenrech-
te thematisiert? Wenn ja, was hat sich daraus ergeben? Wenn nein, warum nicht? 

6. Sieht der Regierungsrat heute Handlungsbedarf in Bezug auf die Beziehungen zu China? 
Wenn ja, welchen? Wenn nein, warum nicht? 

7. Welche Art von Menschenrechtsverletzungen wäre für den Regierungsrat ein Grund, die 
Freundschaftsverträge zu beenden? 

 
Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. André Wyss, 2. Marie-Theres Widmer, 3. Thomas Lüthi, Karin Büttler-
Spielmann, Kuno Gasser, Nicole Hirt, Susanne Koch Hauser, Edgar Kupper, Peter Kyburz, Tamara 
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Mühlemann Vescovi, Georg Nussbaumer, Michael Ochsenbein, Thomas Studer, Bruno Vögtli, 
Susan von Sury-Thomas (15) 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
 
I 105/2021 (VWD) 
Interpellation Matthias Anderegg (SP, Solothurn): Wo steht das Holzenergiekonzept 
im Kanton Solothurn? (12.05.2021)  
Das aktuelle Holzenergiekonzept des Kantons Solothurn stammt aus dem Jahr 1986. Es wurde 
zweimal eine Zwischenbilanz gezogen. Die erste im Jahr 1991 und zweite 2009. Aufgrund der 
momentanen Situation ist eine Aktualisierung zu prüfen. 
In den Forstbetrieben steht eine Unmenge an Holz zur Verfügung, welches einer energetischen 
Verwendung zugeführt werden kann. Insgesamt liegt aktuell in den Waldungen der Bürgerge-
meinde Solothurn rund 5'000 Festmeter Energieholz mit einer kalkulatorischen Leistung von 
11'200 MWh und wartet auf eine sinnvolle Verwendung. Dies entspricht einem jährlichen Ener-
giebedarf von rund 1'900 gut gedämmten Einfamilienhäusern. Das meiste Holz stammt aus 
Zwangsnutzungen, wie dem Sturm Burglind oder den massiven Ausfällen durch die Klimaverän-
derung, aus Sicherheitsholzschlägen sowie aus Schutzwaldeingriffen und aus Sicherheitsholze-
reien entlang von Kantons- und Gemeindestrassen. Man kann davon ausgehen, dass auch in 
anderen Forstbetrieben sehr viel Energieholz ungenutzt vorhanden ist. 
In Solothurn (und Umgebung) ist Wood-Waste ein latentes Thema, das durch den steten Weg-
fall einheimischer Verarbeitungskapazitäten immer vordringlicher wird. 
Die nationale Energiestrategie sieht vor, erneuerbare Energien zu fördern und dazu zählt die 
Holzenergie. Arbeitsplätze und Wertschöpfung könnten effektiv in den Regionen gehalten bzw. 
geschaffen werden und der nachwachsende, CO2-neutrale Rohstoff Holz könnte einer sinnigen 
Verwendung zugeführt werden. 
Es ist vermehrt festzustellen, dass grössere Holzheizungen (Fernwärmeverbunde) erstellt werden 
und nach Inbetriebnahme wird bei der Holzbeschaffung kein Wert auf die Transportdistanzen 
gelegt. Es ist heute daher durchaus üblich, dass Holz aus dem Kanton Jura im Kanton Graubün-
den (Axpo-Tegra als Versorger der Ems Chemie) verbrannt wird. Dieser Umstand ist ein Absur-
dum, erst recht, wenn behauptet wird, dass Holz ein CO2-neutraler Brennstoff ist. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung der folgenden Fra-
gen: 
1. Teilt die Regierung die Ansicht, dass eine Aktualisierung oder eine Neuauflage des Holz-

energiekonzepts nötig ist? 
2. Wird das Nutzungspotential von Energieholz im Kanton ausgeschöpft? 
3. Gibt es laufende Förderprogramme zur Nutzung von Energieholz? 
4. Ist die Regierung bereit, weitere Fördermittel zur Verfügung zu stellen? 
5. Was wird momentan unternommen um das Potential der Energieholznutzung optimal aus-

zuschöpfen? 
6. Gibt es eine interkantonale Strategie, wenn nein wird eine solche angestrebt? 
7. Sind Grossanlagen und Wärmeverbundanlagen auf dem Kantonsgebiet in Planung? 
8. Gibt es ein Konzept zur Förderung der Holzenergie bei Bau und Sanierung von öffentlichen 

Gebäuden und Immobilien im Besitz des Kantons? 
 

Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 

Unterschriften: 1. Matthias Anderegg, 2. Mathias Stricker, 3. Nicole Wyss, Markus Ammann, 
Remo Bill, Simon Bürki, Simon Esslinger, Silvia Fröhlicher, Philipp Heri, Urs Huber, Stefan Hug, 
Hardy Jäggi, Karin Kälin, Thomas Marbet, Franziska Rohner, Farah Rumy, Luzia Stocker, Nadine 
Vögeli, Marianne Wyss (19) 
 
Stellungnahme RR: 05.07.2021 (schriftlich) 
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I 106/2021 (DDI) 
Interpellation Fraktion FDP.Die Liberalen: Strategie "Stabsarbeit Regierungsrat" 
(12.05.2021)  
 
Rund um die Bewältigung der aktuellen Pandemie und deren Folgen hat sich die Wichtigkeit 
professioneller, übergreifender und koordinierter Stabsarbeit und Kommunikationsführung 
gezeigt. Mit dem kantonalen Führungsstab (KFS) verfügt der Regierungsrat über eine ausgewie-
sene Organisation für Stabsarbeit in speziellen Situationen. Der KFS ist das Führungsorgan des 
Regierungsrats in besonderen und ausserordentlichen Lagen. Er hat insbesondere planerische 
und organisatorische Massnahmen für die Bewältigung von besonderen und ausserordentlichen 
Lagen (z.B. Katastrophen und Notlagen) zu treffen, Entscheidgrundlagen zu Handen der Regie-
rung vorzubereiten und die widerspruchsfreie, professionelle Kommunikation sicherzustellen. 
Dieser Stab ist für die Führung in Krisen und bei besonderen Ereignissen konzipiert, arbeitet 
über alle Departemente hinweg und verfügt über ausgewiesene, umfassende Kompetenzen und 
entsprechende Erfahrungen. Entsprechend vereinigt der KFS grossmehrheitlich Kantonsmitar-
beitende verschiedenster Fachrichtungen (Blaulichtorganisationen, Kantonsarzt, Technische 
Betriebe, Zivilschutz, Medienbeauftragte der Kantonsregierung, Staatsschreiber als Chef Recht, 
etc.) zu einem Gremium, welches rasch zur Verfügung steht und für die Führung von Krisensitu-
ationen strukturiert und trainiert ist. Der kantonale Führungsstab kann eingesetzt werden, 
wenn eine Situation die Möglichkeiten (Fähigkeiten, Kapazitäten, etc.) der Regelstrukturen 
übersteigt. Es geht dabei in erster Linie darum, dem Regierungsrat den Rücken freizuhalten, 
damit er weiterhin seine Funktion als Kollegialbehörde wahrnehmen kann. 
Gemäss Medienberichterstattung und Stelleninseraten verstärkt sich das Departement des In-
nern (DDI) im Bereich Kommunikation und im Bereich Pandemie. So soll in den Aufgabenbe-
reich des neuen vollzeitlichen Leiters oder der neuen vollzeitlichen Leiterin Fachstab Pandemie 
neben operativer Stabsarbeit in der aktuellen Pandemie auch die Aufarbeitung und Vorsorge 
künftiger Ereignisse fallen. 
Es stellen sich verschiedene Fragen, wie weit das Amt für Gesundheit (GESA) resp. das DDI eine 
unnötige Parallelstruktur zum kantonalen Führungsstab aufbaut oder ob es nicht zielführender 
wäre, Kommunikation und Stabsarbeit des Regierungsrats weiterhin übergeordnet und aus 
einer Hand sicherzustellen. Dies insbesondere, da der Kantonsarzt als Mitglied des kantonalen 
Führungsstabs in diesen eingebunden und da auf die bestehenden Ressourcen zugreifen kann. 
Zudem verfügt die Kantonale Verwaltung mit der Katastrophenvorsorge im Amt für Militär und 
Bevölkerungsschutz bereits über eine anerkannte Stabsstelle, die sich exakt mit denselben Sze-
narien und Vorbereitungen wie der Kantonsarzt beschäftigt. Eine entsprechende Gefahren- und 
Risikoanalyse wurde von dieser Stabsstelle übergreifend im Jahre 2014 fertiggestellt und wird 
seither periodisch aktualisiert. Diese Analyse wurde vom Regierungsrat so genehmigt (RRB 
2014/1030) und beinhaltet auch das Szenario einer Pandemie. 
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung nachfolgender 
Fragen: 
1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Qualität der Arbeit des KFS grundsätzlich und im Fall 

der aktuellen Pandemie? Welche Aufträge/Aufgaben hat der KFS seit März 2020 erhalten? 
2. Wie beurteilt der Regierungsrat die Zusammenarbeit zwischen dem KFS und dem GESA im 

Verlauf der aktuellen Pandemie? 
3. Warum wurde dem KFS nicht die Oberverantwortung für die Stabsarbeit im Auftrag des 

Regierungsrats erteilt?   
4. Erachtet der Regierungsrat die heutige, seit 14 Monaten andauernde Situation rund um 

COVID als besondere oder ausserordentliche Lage, welche die gesamte Bevölkerung und alle 
Departemente betrifft?  

5. Vertritt der Regierungsrat die Ansicht, dass die Bewältigung der Pandemie lediglich Aufga-
be des Gesundheitsamtes und nicht der Regierung ist?  
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6. Wie viele zusätzlichen Stellenprozente wurden im DDI und GESA im Verlauf der Pandemie 
seit deren Beginn im Frühjahr 2020 aufgebaut?  

7. Was sind die Aufgaben des Fachstabes Pandemie? Wo ist er angegliedert und wie ist er 
zusammengesetzt? 

8. Der Kanton Solothurn verfügt bis anhin über eine zentrale, in der Staatskanzlei angesiedelte 
Kommunikation. Hat sich dieses System nicht bewährt, dass der Regierungsrat nun für die 
Kommunikation des Fachstabs Pandemie ein Mandat vergeben hat und nun eine Stelle als 
Chef oder Chefin Kommunikation schafft?  

9. Teilt der Regierungsrat die Bedenken der Interpellanten, dass im Verlauf der Pandemie eine 
Parallelstruktur (Führung und Kommunikation) entstanden ist, welche mit Regelstrukturen 
im GESA und auch in der gesamten Kantonsverwaltung schon lange nichts mehr zu tun hat. 

10. Würde es - falls es gesetzliche Hindernisse gäbe, den KFS breiter einzusetzen - Sinn machen, 
die gesetzlichen Grundlagen anzupassen, damit der kantonale Führungsstab als bestehende 
und ausgebildete Krisenführungsorganisation unterstützend eingesetzt werden kann?  

 
Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Stefan Nünlist, 2. Markus Spielmann, 3. Daniel Probst, Philippe Arnet, Johanna 
Bartholdi, Martin Flury, Thomas Fürst, David Häner, Freddy Kreuchi, Michael Kummli, Barbara 
Leibundgut, Georg Lindemann, Marco Lupi, Simon Michel, David Plüss, Martin Rufer, Beat Späti, 
Urs Unterlerchner, Mark Winkler, Hansueli Wyss, Rémy Wyssmann (21) 
 
Stellungnahme RR: 24.08.2021 (schriftlich) 
 
I 111/2021 (BJD) 
Interpellation Nicole Hirt, Grenchen (glp, Grenchen): Risikoabwägung bezüglich Was-
serversorgung (12.05.2021)  
 
Der Perimeter rund um die Grundwasserschutzzonen wurde ausgeweitet, so dass Quellen, die 
vorher problemlos den Wasserversorgungen gedient haben, plötzlich ausgeschlossen werden 
könnten. Ein weiteres Problem, das sich in den letzten zwei Jahren manifestiert hat, ist der 
Gehalt an Chlorothalonil im Grundwasser. Vor diesem Hintergrund und auch in Anbetracht der 
Tatsache, dass der Kanton Solothurn dereinst an Wasserknappheit leiden könnte, bitte ich die 
Regierung um Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wie viele Quellen, die der Trinkwasserfassung dienen, gibt es im Kanton Solothurn? 
2. Wie viele wurden/werden nach der Anpassung des Schutzzonenreglementes wegen intensi-

ver Bewirtschaftung, Strassenführungen, Steinbrüche etc. ausgeschlossen? 
3. Wurden Alternativen zu Frühwarnsystemen geprüft? Wenn ja, welche, wenn nein, warum 

nicht? 
4. Teilt der Regierungsrat die Meinung, dass kleine saubere Quellen mit einem geringen Gefah-

renpotential (tritt überhaupt je ein Ereignis ein?) in der Risikoabwägung besser einzustufen 
sind als Grundwasser, das ständig mit Chlorothalonil belastet ist und verdünnt werden muss? 

5. Täuscht der Eindruck, dass der Kanton kleinere Quellen aufheben will, u.a. auch, weil die 
Arbeitslast minimiert werden könnte? 

 
Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Nicole Hirt, 2. Thomas Lüthi, 3. Samuel Beer, Markus Ammann, Matthias An-
deregg, Rea Eng-Meister, Simon Esslinger, Myriam Frey Schär, Christian Ginsig, Philipp Heri, Urs 
Huber, Stefan Hug, Karin Kälin, Tamara Mühlemann Vescovi, Georg Nussbaumer, Simone Rus-
terholz, Sarah Schreiber, Luzia Stocker, Mathias Stricker, Thomas Studer, Nadine Vögeli, Jonas 
Walther, Marianne Wyss, André Wyss, Nicole Wyss (25) 
 
Stellungnahme RR: 21.09.2021 (schriftlich) 
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I 113/2021 (BJD) 
Interpellation Stephanie Ritschard (SVP, Riedholz): Deponiesicherheit im Kanton Solo-
thurn (12.05.2021)  
 
Gemäss Medienberichterstattung ist im Steinbruch Mitholz-Blausee (Kanton Bern) über längere 
Zeit und illegalerweise verschmutzter Abfall, der aus dem Kanton Zürich stammt, abgelagert 
beziehungsweise deponiert worden. Obwohl es sich beim genannten Vorfall wahrscheinlich um 
ein serielles Delikt mit äusserst raffinierter Vorgehensweise gehandelt hat, haben am Standort 
Blausee die Sicherheitsdispositive, welche die Annahme kontaminierter Materialien verhindern 
sollten, ganz offenkundig versagt. Solches darf im Kanton Solothurn, wo an zwölf Stellen unver-
schmutztes Aushubmaterial und an zwei Stellen Inertstoffe (eines in Riedholz) eingelagert 
werden, nicht passieren. Zwar beweist die Seltenheit von kritischen Vorfällen in der gesamten 
Schweiz, dass die Vorgaben der relevanten Verordnung des Bundes (Abfallverordnung, VVEA) 
aus dem Jahr 2015 gut funktionieren. Wie jedoch das unschöne Beispiel aus dem Kanton Bern 
zeigt, müsste die Sicherheit vielleicht doch noch umfassender gewährleistet werden. Eine Infor-
mation durch den Regierungsrat zur diesbezüglichen Situation im Kanton Solothurn ist ange-
bracht, ebenso – falls für notwendig angesehen – ein Nachschärfen der Sicherheitsmassnahmen.  
 
Der Regierungsrat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten: 
1. Mit welchen Sicherheitsdispositiven und Auflagen an die Grubenbetreiber wird sichergestellt, 

dass in die in unserem Kanton gelegenen Gruben nur das vorgesehene und gemäss Gruben-
typ zulässige Material (Inertstoffe, sauberer Aushub) gelangt?  

2. Wie vollziehen die zuständigen kantonalen Behörden im Kanton Solothurn das System zur 
Gewährleistung der Sicherheitsdispositive und zur Überwachung der Einhaltung der Aufla-
gen, die für die Betreiber von Deponien gelten? 

3. Hält der Regierungsrat die im Kanton Solothurn geltenden Sicherheitsdispositive für ausrei-
chend, um zu verhindern, dass es zu einem Vorfall wie im Berner Oberland (Steinbruch Mit-
holz-Blausee) kommt, wo über längere Zeit unbemerkt und unzulässigerweise verschmutzter 
Abfall in einer dafür nicht vorgesehenen Grube abgelagert worden ist? 
Sollte der Regierungsrat die im Kanton Solothurn vorhandenen Schutzmechanismen für nicht 
hinreichend halten, bitte ich um folgende Auskünfte:   
a. Wo und in welcher Form müssten nach Auffassung des Regierungsrats Auflagen verschärft 

und Kontrollen intensiviert werden? 
b. Ist der Regierungsrat der Auffassung, dass die derzeit vorhandenen kantonsrechtlichen 

Bestimmungen ausreichen, um eine Erhöhung der Sicherheit zu erreichen, oder hält er ei-
ne Anpassung/Ergänzung für erforderlich? 

 
Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Stephanie Ritschard, 2. Thomas Lüthi, 3. Kevin Kunz, Josef Fluri, Beat Künzli, 
Adrian Läng, Andrea Meppiel, Werner Ruchti, Christine Rütti (9) 
 
Stellungnahme RR: 05.07.2021 (schriftlich) 
 
I 135/2021 (BJD) 
Interpellation Heinz Flück (Grüne, Solothurn): Planungs- und Realisierungsstau für 
Velowege? (06.07.2021)  
 
Auch der Kanton Solothurn hat erkannt, dass die Förderung des Veloverkehrs eine wichtige 
öffentliche Aufgabe ist. Bereits vor der Abstimmung über den Bundesbeschluss Velo im Jahr 
2018 hatte der Kantonsrat am 27. Januar 2016 den Auftrag «Der Regierungsrat wird beauftragt, 
den Netzplan Velo zu einem Konzept für den Langsamverkehr zu überarbeiten, der die Velo-
routen von kantonaler Bedeutung bezeichnet» erheblich erklärt. Am 1. April 2020 hatte das 
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AVT einen vollamtlichen Leiter Langsamverkehr angestellt. Am 23. Juni 2020 hatte der Kantons-
rat das neue Strassengesetz verabschiedet. Dieses ist seit dem 1. Januar 2021 in Kraft. Es regelt 
die Finanzierung von Velowegen von kantonaler Bedeutung und hält fest: «Der Regierungsrat 
bezeichnet die Velowege von kantonaler Bedeutung». Gemäss Zitat im SZ/OT vom 15. Mai 2021 
äusserte sich der Leiter des AVT, dass Resultate der Planung für die Velowege von kantonaler 
Bedeutung erst Ende 2022 erwartet werden können. Für das vorgesehene doch sehr bescheide-
ne Investitionsvolumen von jährlich max. 2 Millionen Franken erscheint diese Planungsphase 
sehr lang.  
Wir bitten deshalb den Regierungsrat um Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wie ist der aktuelle Stand des Plans Velowege von kantonaler Bedeutung – sowohl für den 

Alltags- wie auch für den Freizeitverkehr? 
2. Warum verzögert sich die Fertigstellung bis mindestens Ende 2022? 
3. Können einzelne unbestrittene Netzelemente bereits planerisch konkretisiert und vorgezo-

gen umgesetzt werden? 
4. Welche Vorkehrungen werden getroffen, um nach Fertigstellung des gesamten Netzplans 

Ende 2022 nicht weitere Jahre durch Detailplanung, Bewilligungsverfahren usw. zu verlie-
ren? 

5. Für welche konkreten Projekte wird das im Strassengesetz vorgesehene jährliche Investiti-
onsvolumen von 0.5 – 2 Millionen Franken im Jahr 2021 eingesetzt? Was ist im Voranschlag 
2022 vorgesehen? 

6. Wie wird die Koordination für Velorouten, welche die Kantonsgrenzen überschreiten, si-
chergestellt?  

7. Welche Möglichkeiten sieht der Regierungsrat, um die Planung und Umsetzung des kanto-
nalen Velowegnetzes zu beschleunigen? 

8. Wird der Regierungsrat mit dem Erstellen des Velowegnetzes von kantonaler Bedeutung 
auch Zielwerte zur Wirkung – wie z.B. einen konkreten Beitrag zur Verlagerung des Mo-
dalsplits – planen?   

 
Begründung 06.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Heinz Flück, 2. Christof Schauwecker, 3. Daniel Urech, Janine Eggs, Anna 
Engeler, Marlene Fischer, Myriam Frey Schär, David Gerke, Barbara Wyss Flück, Simone Wyss 
Send (10) 
 
Stellungnahme RR: 28.09.2021 (schriftlich) 
 
I 137/2021 (STK) 
Interpellation Marianne Wyss (SP, Trimbach): Erteilung politischer Rechte für Men-
schen mit einer umfassenden Beistandschaft (06.07.2021)  
 
Die UNO-Behindertenrechtskonvention (UNO-BRK) vom 13. Dezember 2006 ist in der Schweiz 
seit dem 15. Mai 2014 in Kraft. Die Schweiz verpflichtet sich damit zu einer inklusiven Gesell-
schaft, welche Menschen mit einer Behinderung sowohl bürgerliche, politische als auch wirt-
schaftliche, soziale und kulturelle Rechte zugesteht, unter anderem das Recht auf Barrierefrei-
heit, selbstbestimmte Lebensführung und Zugang zu Informationen. 
Genf ist der erste der 26 Kantone in der Schweiz, in welchem Personen unabhängig von ihrer 
geistigen oder psychischen Behinderung abstimmen und wählen dürfen. Dazu gehört auch das 
passive Wahlrecht: Im Kanton Genf sind also auch Menschen mit Behinderungen in öffentliche 
Ämter wählbar. 
Der Schattenbericht zur UNO-BRK von Inclusion Handicap vom 16. Juni 2017 stellt fest, dass die 
Schweiz betreffend die politische Teilhabe ihren Verpflichtungen nicht nachkommt und somit 
internationales Recht verletzt und Menschen mit einer Behinderung diskriminiert. Der Bericht 
fordert auf Seite 139 konkret die «Streichung des systematischen Ausschlusses aus den politi-
schen Rechten der Menschen in Art. 136 Abs. 1 BV sowie in Art. 4 BPR AuslCH561. Streichung 
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von Art. 2 BPR sowie der entsprechenden Bestimmungen in den kantonalen Verfassungen und 
Gesetzen». 
Im Kanton Solothurn ist das Stimm- und Wahlrecht im BGS 113.111 - Gesetz über die politischen 
Rechte (GpR) geregelt: Menschen mit einer Vertretungsbeistandschaft haben das Stimm- und 
Wahlrecht, Menschen mit einer umfassenden Beistandschaft nicht. 
Zudem stellt der Bericht auf den Seiten 139 und 140 Forderungen auf, damit Menschen mit 
einer Behinderung das ihnen gewährte Stimm- und Wahlrecht tatsächlich wahrnehmen können. 
Vor diesem Hintergrund wird der Regierungsrat gebeten, die folgenden Fragen zu beantwor-
ten: 
1. Welche Arten von Beistandschaften gibt es, wie sind sie charakterisiert und wie viele Men-

schen im Kanton Solothurn (Erwachsene, Kinder) sind verbeiständet? Wie viele Personen in 
den jeweiligen Beistandschaften haben keine politischen Rechte?  

2. Wie wird sichergestellt, dass Verbeiständete ihre politischen Rechte ausüben können? 
3. Anerkennt der Regierungsrat, dass der Kanton Solothurn die UNO-BRK nur dann erfüllt, 

wenn er auch Menschen mit einer umfassenden Beistandschaft das Stimm- und Wahlrecht er-
teilt?  

4. Welche Forderungen des Schattenberichts auf den Seiten 139 und 140 erfüllt der Kanton 
Solothurn bereits, welche nicht? Ist der Regierungsrat bereit, diese zukünftig zu erfüllen und 
wie will er dies angehen? 

5. Gibt es im Kanton Solothurn weitere Themen, die im Rahmen der UNO-Konvention über die 
Rechte von Menschen mit Behinderungen nicht umgesetzt wurden? Wie gedenkt der Regie-
rungsrat diese Umsetzung anzugehen? 

6. Hat der Bund bereits interveniert und die Umsetzung der UNO-Konvention über die Rechte 
von Menschen mit Behinderungen eingefordert? Welchen Austausch gibt es unter den kan-
tonalen Regierungen zu diesem Thema? 

 

Begründung 06.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Marianne Wyss, 2. Luzia Stocker, 3. Nadine Vögeli, Markus Ammann, Matthias 
Anderegg, Remo Bill, Simon Bürki, Simon Esslinger, Silvia Fröhlicher, David Gerke, Urs Huber, 
Stefan Hug, Hardy Jäggi, Karin Kälin, Thomas Marbet, Franziska Rohner, Farah Rumy, Mathias 
Stricker, Nicole Wyss, Barbara Wyss Flück, Simone Wyss Send (21) 
 
Stellungnahme RR: 24.08.2021 (schriftlich) 
 
I 138/2021 (BJD) 
Interpellation Marlene Fischer (Grüne, Olten): Baustoffrecycling und Verwendung von 
Recyclingbaustoffen - Quo vadis? (06.07.2021)  
 
Bauabfälle (Betonabbruch, Mischabbruch, Strassenaufbruch, Ausbauasphalt, usw.) haben mit ca. 
zwei Dritteln den grössten Anteil am produzierten Abfallvolumen der Schweiz. Die Verordnung 
über die Vermeidung und die Entsorgung von Abfällen (VVEA) sieht deshalb vor, dass Bauabfäl-
le möglichst vollständig zu verwerten sind. Durch die Verwertung von Bauabfällen werden 
Recyclingbaustoffe (RC-Baustoffe) hergestellt. Auch aus Elektroofenschlacke (EOS), welches als 
Nebenprodukt beim Stahlrecycling anfällt, kann ein bautechnisch wertvolles EOS-Granulat 
hergestellt werden.  
Durch den Einsatz von RC-Baustoffen bei Bauvorhaben können die knappen Kies- und Sandres-
sourcen geschont, die Landschaften geschützt, die Stoffkreisläufe geschlossen und die zu depo-
nierenden Bauabfälle minimiert werden. 
Im Jahr 2014 fielen im Kanton Solothurn 230‘000 m3 mineralische Bauabfälle an. Davon wurden 
86% recycelt. Von allen im Jahr 2014 im Kanton Solothurn verbauten Baustoffen (877‘000 m3) 
lag der Anteil der RC-Baustoffe jedoch nur bei 31%. In der kantonalen Baustoffrecycling-
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Strategie 2016 wurde dementsprechend das „Problem der wachsenden Haufen“ benannt – 
nämlich, dass Recycling-Betriebe teilweise auf ihren RC-Baustoffen sitzen bleiben. 
Als Grund für die geringe Nachfrage wurde v.a. die mangelnde Akzeptanz gegenüber RC-
Baustoffen genannt. Dass heute qualitätsgeprüfte RC-Baustoffe anstelle von «Hausmischungen» 
verfügbar sind, ist oft genauso unbekannt, wie dass RC-Beton dank stetiger Forschung und 
Weiterentwicklung der letzten 30 Jahre heutzutage nahezu die gleichen Eigenschaften aufweist 
wie Primärbeton. Einerseits gibt es in der Schweiz 1'690 Minergie-Eco-zertifizierte Gebäude mit 
mindestens 50% RC-Beton, darunter 17 im Kanton Solothurn. Andererseits fehlt Bauherren oft 
der Mut zur Wahl innovativer Baustoffe – obwohl RC-Beton tendenziell günstiger ist als Primär-
beton, es CO2-reduzierten Zement (z.B. CEM III/B) gibt und RC-Beton durch vorgängige Prüfung 
auf Referenzflächen auch für Sichtbetonbauteile in Frage kommen. Auch im Strassenbau wurde 
dieses Jahr eine Best Practice Guideline für Ausbauasphalt und Einsatz von Niedertemperaturas-
phalt erarbeitet (Kies für Generationen). Diese zeigt auf, welche Recyclinganteile im Asphalt-
mischgut eingesetzt werden können. 
2019 hatte RC-Beton einen schweizweiten Marktanteil von nur ca. 15%. CO2-reduzierter Zement 
ist ein Nischenphänomen. Zudem wurde im Kanton Thurgau kürzlich festgestellt, dass die Ver-
wertung der RC-Baustoffe zu rund drei Vierteln in loser Form erfolgt, was einem «Downcycling» 
entspricht. 
Dabei geht es schon längst anders: In der Stadt Zürich werden seit 2005 alle öffentlichen Ge-
bäude mit RC-Beton gebaut, mit einem Anteil von ca. 90% RC-Beton am Gesamtbetonvolumen. 
Seit 2015 wird zudem CO₂-reduzierter Zement eingesetzt.  
Auch der Kanton Solothurn hat sich mit der Baustoffrecycling-Strategie 2016 zumindest qualita-
tiv einer Vorreiterrolle verschrieben («Einsatz von RC-Baustoffen als Standard für öffentliche 
Neubauten»). 
 
Der Regierungsrat wird deshalb um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:  
9. Welche Bauabfälle (inkl. EOS) fallen in welcher Menge im Kanton Solothurn aktuell an? 
10. Welche Bauabfälle (inkl. EOS) werden in welcher Menge im Kanton Solothurn aktuell depo-

niert? 
11. Welche Bauabfälle (inkl. EOS) werden in welcher Menge im Kanton Solothurn aktuell wie-

derverwendet und recycelt? 
12. Wie gross ist aktuell der Anteil von verwendeten RC-Baustoffen (inkl. EOS-Granulat) bei 

Bauvorhaben im Kanton Solothurn (aufgeschlüsselt nach Art RC-Baustoff, Hoch-
bau/Tiefbau/Strassenbau, Verwendungszweck)? Welchen Anteil hat dabei direkt vor Ort wie-
derverwendeter Strassenaufbruch? Welchen Anteil hat dabei die Verwendung von RC-
Baustoffe (inkl. EOS-Granulat) in loser Form? 

13. Gibt es konkrete Bauprojekte der öffentlichen Hand, wo der Einsatz von EOS-Granulat vorge-
sehen ist? Wenn ja, welche? Wenn nein, weshalb nicht?  

14. Gibt es konkrete Bauprojekte der öffentlichen Hand, wo der Einsatz von CO2-reduziertem 
Zement vorgesehen ist? Wenn ja, welche? Wenn nein, weshalb nicht?  

15. Für welche Materialien und Verwendungszwecke ist eine Erhöhung des Anteils der RC-
Baustoffe bei Bauvorhaben der öffentlichen Hand möglich, zweckmässig und angestrebt?  

16. Wie wird die Verwendungsempfehlung für RC-Baustoffe bei öffentlichen Bauvorhaben 
aktuell durchgesetzt und kontrolliert (qualitativ/quantitativ, Planung/Ausführung)? 

17. Übernimmt der Kanton Solothurn zeitnah die höheren Ausbauasphaltanteile der Best Prac-
tice Guideline und falls ja, wann fliesst dies in die ersten Ausschreibungen ein? 

18. Wie beurteilt der Regierungsrat die Umwandlung der qualitativen Verwendungsempfehlun-
gen für RC-Baustoffe in quantitative, zwecks- und materialgebundene Vorgaben bei Baupro-
jekten der öffentlichen Hand? 

 
Begründung 06.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Marlene Fischer, 2. Freddy Kreuchi, 3. Thomas Lüthi, Matthias Anderegg, 
Samuel Beer, Matthias Borner, Janine Eggs, Anna Engeler, Rea Eng-Meister, Heinz Flück, Myriam 
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Frey Schär, David Gerke, David Plüss, Sarah Schreiber, Beat Späti, Markus Spielmann, Mathias 
Stricker, Daniel Urech, Jonas Walther, Barbara Wyss Flück, Simone Wyss Send (21) 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
 
I 145/2021 (BJD) 
Interpellation Fraktion Grüne: Road Security Inspections (RSI) im Kanton Solothurn 
(07.07.2021)  
 
Mit der Road Security Inspection (RSI) existiert ein Hilfsmittel, Strassen, Strassenabschnitte oder 
einzelne Objekte im Strassenraum (z.B. Streifen für Fussgänger und Fussgängerinnen) auf ihr 
Sicherheitsniveau systematisch zu analysieren und gegebenenfalls notwendige Massnahmen zur 
Behebung von Sicherheitsmängeln zu treffen. 
Mithilfe von RSI können Strasseneigentümer und Strasseneigentümerinnen dem gesetzlichen 
Auftrag der Verkehrssicherheit nachkommen (Art. 6a Abs. 1 nach dem Strassenverkehrsgesetz 
SVG). Das Bundesamt für Strassen (ASTRA) empfiehlt, RSI in regelmässigen Abständen durchzu-
führen. 
 
Ich bitte den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen zur Thematik der RSI und 
analogen/ähnlichen Strassensicherheitsinspektionsprogrammen im Kanton Solothurn: 
1. Existiert ein Programm, welches sicherstellt, dass Kantonsstrassen mittels RSI oder ähnlichen 

Strassensicherheitsinspektionsprogrammen analysiert werden? Falls ein solches Inspektions-
programm existiert, bitte ich um Bekanntmachung davon. 

2. In welcher Regelmässigkeit werden an neuralgischen Stellen RSI/andere Strassensicherheitsin-
spektionsprogramme durchgeführt? 

3. Wodurch werden RSI/Strassensicherheitsinspektionsprogramme im Kanton Solothurn ausge-
löst? 

4. Wie werden Stellen, welche ein erhöhtes Sicherheitsrisiko aufweisen, identifiziert? Falls 
solche Stellen bereits identifiziert wurden, bitte ich um eine Auflistung davon. 

5. Wer führt im Kanton Solothurn RSI/Strassensicherheitsinspektionsprogramme durch? 
6. Über die Solothurner Kantonsstrassen führen zahlreiche gekennzeichnete Velowege von 

SchweizMobil: wie werden diese Strassenabschnitte in Bezug auf Strassensicherheit überprüft 
und beurteilt? 

7. Wann wurde die Gempenstrasse zwischen Dornach und Gempen, welche regelmässig durch 
Verkehrssicherheitsdefizite auffällt, letztmals mittels RSI oder einem ähnlichen Strassensi-
cherheitsinspektionsprogramm analysiert? Was waren die Erkenntnisse davon? Welche Mass-
nahmen wurden getroffen? 

 
Begründung 07.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Christof Schauwecker, 2. Daniel Urech, 3. Heinz Flück, Janine Eggs, Anna 
Engeler, Marlene Fischer, Myriam Frey Schär, David Gerke, Barbara Wyss Flück, Simone Wyss 
Send (10) 
 
Stellungnahme RR: 21.09.2021 (schriftlich) 
 
I 149/2021 (DDI) 
Interpellation Fraktion SVP: Polizeieinsatz in Solothurn und Umgebung vom 29. Mai 
2021 (07.07.2021)  
 
Es ist allgemein bekannt, dass die auf den 29. Mai 2021 in der Stadt Solothurn angekündigte 
Demonstration gegen die Corona-Massnahmen nicht bewilligt und demzufolge vom Veranstal-
ter abgesagt wurde. Dasselbe war bezüglich einer geplanten Gegendemonstration zu verneh-
men. Trotz der Absage wurde die Stadt komplett abgeriegelt und unbescholtene Bürger konn-
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ten nur unter widrigen Umständen die Stadt überhaupt betreten. Alle standen unter General-
verdacht, potentielle Demonstranten zu sein. Sogar im Umfeld der Stadt fanden Verkehrskon-
trollen statt und bei der Ausfahrt Solothurn kam es zu einem Rückstau. Besorgte Bürger und 
Bürgerinnen erkundigten sich bei uns über Sinn und Unsinn, Verhältnismässigkeit und Kosten 
für den Steuerzahler. Der Presse war zu entnehmen, dass das massive Polizeiaufgebot mit Corps 
aus den Konkordats-Kantonen zu Kosten von 70'000 Franken für den Kanton Solothurn führe. 
Als Begründung für diesen massiven Aufmarsch war einzig zu vernehmen, dass lediglich der 
verfassungsmässige und gesetzliche Auftrag erfüllt wurde. 
 
Wir bitten die Regierung höflich um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wer hat diesen Einsatz angeordnet und wer trägt die Verantwortung? 
2. Fand in diesem Zusammenhang eine Kommunikation zwischen Bund und Kanton im Vorfeld 

des Einsatzes statt? Wenn ja, welche? 
3. Waren der Einsatz und das Aufgebot verhältnismässig? Bisher gab es bei solchen Veranstal-

tungen doch keine Gewaltbereitschaft.  
4. Es war bekannt, und es wurde sogar in vielen Kanälen der sozialen Medien dazu aufgefor-

dert, als Massnahmen-Kritiker nicht nach Solothurn zu gehen, sondern an die bewilligte 
Demonstration nach Genf. Dies musste die Kantonspolizei (Kapo) Solothurn auch gewusst 
haben und hätte das Dispo dementsprechend anpassen können. Wieso ist dies nicht pas-
siert?  

5. Musste ein Wasserwerfer ins Dispo aufgenommen werden? Bisher war ein Wasserwerfer in 
keiner Stadt im Zusammenhang mit Demonstrationen gegen die Corona-Massnahmen im 
Einsatz.  

6. Wie hoch sind die final zu erwartenden pagatorischen Kosten, inkl. diejenigen, die am 
21. Juni 2021 (Datum des Zeitungsartikels) noch nicht fällig waren oder noch nicht in Rech-
nung gestellt wurden?   

7. Wie hoch sind die final zu erwartenden kalkulatorischen Kosten?  
8. Wie wurden resp. werden die Kosten mit den benachbarten Polizeikorps abgerechnet? Über 

individuelle Rechnungsstellung oder über interne Kontokorrente? Wann erfolgen diese Ab-
rechnungen?  

9. Aus welchen Gründen durften die Demonstrantinnen des Frauenstreiks (ohne Maske) am 14. 
Juni 2021 in Solothurn demonstrieren? Diejenigen vom 29. Mai 2021 nicht? Wie begründen 
Sie diese Ungleichbehandlung?  

10. Aus welchen Gründen wurden bei früheren, tatsächlich stattgefundenen Krawallen der 
linksautonomen Szene keine derart grossen Schutzdispositive mit Strassensperren an den 
Eingangsachsen und Wasserwerfern aufgefahren und jeglicher Anflug von Demonstration 
sogleich präventiv im Keim erstickt? Was war diesmal anders?   

 
 
Begründung 07.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Roberto Conti, 2. Rolf Sommer, 3. Rémy Wyssmann, Richard Aschberger, 
Matthias Borner, Johannes Brons, Tobias Fischer, Walter Gurtner, Sibylle Jeker, Kevin Kunz, Beat 
Künzli, Adrian Läng, Andrea Meppiel, Philippe Ruf, Christine Rütti (15) 
 
Stellungnahme RR: 17.08.2021(schriftlich) 
 
I 182/2021 (DDI) 
Interpellation Fabian Gloor (CVP, Oensingen): Ist die Erreichbarkeit der Notrufnum-
mern noch gewährleistet? (08.09.2021)  
 
In einer Notsituation kann jede Minute entscheidend sein. Die lückenlose und einfache Erreich-
barkeit der Blaulichtorganisation ist ein wesentlicher Bestandteil der Sicherheit in der Schweiz 
und im Kanton Solothurn. Leider kam es in den vergangenen Monaten und Jahren bei den 
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Notfallnummern schweizweit gehäuft zu mehreren Pannen und teilweise zu flächendeckenden 
Ausfällen, die auch den Kanton Solothurn betrafen. In der Bevölkerung lösen diese Vorkomm-
nisse berechtigterweise Unbehagen aus und es stellen sich zahlreiche Fragen in diesem Zusam-
menhang: 
 
1. Wann traten in den Jahren 2020 und 2021 Ausfälle der Notrufnummern im Kanton Solothurn 

bzw. bei den Solothurner Blaulichtorganisationen auf? 
2. Wie gehen die Solothurner Blaulichtorganisationen heute bei einem Ausfall vor, um die 

Erreichbarkeit (wieder) sicherzustellen? 
3. Wie ist der Kanton in Überlegungen des Bundes einbezogen, um die Probleme sowie die 

Auswirkungen der gehäuften Ausfälle wieder in den Griff zu bekommen? Und welches sind 
die möglichen Massnahmen, um dem Problem der Ausfälle zu begegnen? 

4. Plant der Kanton eine eigene Infrastruktur als Redundanz (zweites Notrufsystem) aufzubau-
en? 

5. Wie ist der Kanton involviert in die Weiterentwicklung der Notfallsysteme (z.B. barrierefreie 
Notfall-App usw.) der Schweiz? 

 
Begründung 08.09.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Fabian Gloor, 2. Susanne Koch Hauser, 3. Karin Kissling, Rea Eng-Meister, 
Patrick Friker, Kuno Gasser, Rolf Jeggli, Edgar Kupper, Matthias Meier-Moreno, Daniel Nützi, 
Patrick Schlatter, Thomas Studer, Bruno Vögtli, Benjamin von Däniken, Susan von Sury-Thomas, 
Marie-Theres Widmer (16) 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
 
 
I 183/2021 (DDI) 
Interpellation Freddy Kreuchi (FDP.Die Liberalen, Balsthal): Umzug Rettungsdienst-
standort soH von Balsthal nach Oensingen (08.09.2021)  
 
Die Solothurner Spitäler AG (soH) betreibt drei Rettungsdienststandorte im Kanton Solothurn, 
wodurch die notfallmedizinische Patientenversorgung rund um die Uhr sichergestellt werden 
soll. Bis zum Juni des laufenden Jahres waren die Rettungsfahrzeuge der soH in Solothurn, 
Olten und Balsthal stationiert. In einer Nacht- und Nebelaktion wurde einer der Standorte im 
vergangenen Juli von Balsthal nach Oensingen verlegt, was aus Sicht der amtierenden Thaler 
Gemeindepräsidien und der Bevölkerung im Thal nicht nachvollziehbar ist. Daher bitten wir den 
Regierungsrat, als Vertretung des Alleinaktionärs höflich um die Beantwortung der folgenden 
Fragen:  
 
1.  Welche strategischen Überlegungen der Solothurner Spitäler AG (soH) führten zum Umzug 

des Rettungsdienststandortes von Balsthal nach Oensingen? Wieso wurden die Meinungen 
der betroffenen Gemeinden im Thal nicht, wie üblich, vorgängig abgeholt?  

2. Im Zusammenhang mit der damaligen Schliessung des Bezirksspitals Niederbipp (BE) wurde 
den Thaler Gemeinden die Stationierung des Rettungswagens in Balsthal zugesichert. Warum 
hält sich die Solothurner Spitäler AG nicht an diese Zusicherung? 

3. Konnte das Mietverhältnis für die Räumlichkeiten am Standort Balsthal fristgerecht aufgelöst 
werden? Wenn nein, welche Kostenfolge hatte dies für die Solothurner Spitäler AG? 

4. Hat die Solothuner Spitäler AG den abendlichen Stau in der Klus und die damit verbundene 
schwerwiegende Behinderung der Rettungsfahrzeuge in die Entscheidungsfindung für den 
Umzug des Rettungsdienststandortes miteinbezogen?   

5. Kann die Solothurner Spitäler AG die notfallmedizinische Patientenversorgung des Bezirks 
Thal auch in den staubelasteten Abendstunden gewährleisten? Wie kann die notfallmedizini-
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sche Patientenversorgung im Bezirk Thal gewährleistet werden, wenn die Klus aufgrund ei-
nes Ereignisses (z.B. Brand) für Fahrzeuge nicht passierbar ist?  

6. Der Rettungswagen muss 90 Prozent der Bevölkerung innerhalb von 15 Minuten erreichen. 
Im Thal bzw. in einzelnen Thaler Gemeinden ist dies nun nicht mehr der Fall. Ist sich der Solo-
thurner Regierungsrat dessen bewusst? 

7.  Wie stehen die Mitglieder des Solothurner Regierungsrats zum Entscheid, den Rettungs-
dienststandort von Balsthal nach Oensingen zu verlegen?  

 
Begründung 08.09.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Freddy Kreuchi, 2. Edgar Kupper, 3. Christine Rütti, Johanna Bartholdi, Josef 
Fluri, Rolf Jeggli, Beat Künzli, Georg Lindemann (8) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
 
I 187/2021 (DDI) 
Interpellation fraktionsübergreifend: Zukunft des Gesundheitspersonals im Kanton 
Solothurn (08.09.2021)  
 
Das Gesundheitswesen steht zukünftig vor grossen Herausforderungen. Die bereits bestehenden 
beruflichen Herausforderungen und Problemstellungen haben sich während der Pandemie 
zunehmend manifestiert. Zudem wird festgestellt, dass der Personalnotstand vor allem beim 
Pflegepersonal auffällt.  
Arbeitsbelastung und Qualifikation sind wichtige Determinanten der Behandlungsqualität in 
Gesundheitsinstitutionen.  
Vom Gesundheitspersonal werden Faktoren wie Zeitdruck, Schichtarbeit, Emotionsarbeit und 
organisatorische Probleme genannt, die für den Stress im Pflegeberuf verantwortlich sind. Bei 
dem bereits bestehenden, massiven Pflegepersonalmangel verstärkt sich die Arbeitsunzufrie-
denheit der Mitarbeitenden des Gesundheitssystems kontinuierlich. Dies führt zu psychischen 
Belastungen des Gesundheitspersonals. Zudem wird der frühzeitige Berufsaustritt häufig mit der 
immer stärker werdenden beruflichen Überbelastung begründet.  
Wenn Gesundheitsfachpersonen ein überdurchschnittliches Mass an Berufsaustritten vorweisen, 
obwohl sie gerne in der Gesundheitsversorgung arbeiten würden, müssen Massnahmen einge-
leitet werden.  
Die Patientensicherheit muss in Zukunft weiterhin gewährleistet bleiben. Insbesondere in Anbe-
tracht der steten Zunahme an Multi- und Co-Morbiditäten ist dies eine zusätzliche Herausforde-
rung in der immer komplexer werdenden Pflegesituation.  
Anhand der Registered Nurse Forecasting (RN4CAST)-Studie (2014) zu «Personalbesetzung, 
Ausbildungsniveau und Mortalität» ist festzuhalten, dass je mehr Patienten eine Pflegefachper-
son zu betreuen hat, umso höher liegt das Sterberisiko. Pro Patient, den eine Pflegefachperson 
nach einem chirurgischen Standardeingriff zusätzlich zu betreuen hat, steigt das Risiko, dass ein 
Patient innerhalb von 30 Tagen im Spital stirbt, um sieben Prozent. Je mehr Pflegefachpersonen 
mit Tertiär-Abschluss, umso niedriger das Sterberisiko. Pro zehn Prozent mehr Pflegefachperso-
nen mit Tertiär-Abschluss sank das Sterberisiko um sieben Prozent.  
Laut dem Bericht des schweizerischen Gesundheitsobservatoriums (2016) müssen bis ins Jahr 
2030 somit schätzungsweise schweizweit 65’000 zusätzliche Pflegepersonen angestellt werden: 
29’000 Pflegepersonen der Tertiärstufe, 20’000 Pflegepersonen der Sekundarstufe II (EFZ und 
EBA) und 16’000 Personen ohne formale Ausbildung. Hinzu kommen zwischen 2014 und 2030 
weitere 44’000 Pflegepersonen, die infolge von Pensionierungen ersetzt werden müssen.  
Im Jahr 2010 haben die Mitgliedstaaten der World Health Organization (WHO), darunter auch 
die Schweiz, einen globalen Kodex für die grenzüberschreitende Anwerbung von Gesundheits-
fachkräften verabschiedet. Dieser ruft die Länder namentlich auf, ihre Abhängigkeit von im 
Ausland ausgebildeten Gesundheitsfachkräften einzuschränken. Ziel ist es, dass jedes Land für 
die Ausbildungskosten des Personals aufkommt, das es beschäftigt.  
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Um diese Anforderungen zu erfüllen, muss der Kanton Solothurn seinen Beitrag erfüllen, um 
eine qualitativ hochwertige Gesundheitsversorgung langfristig zu gewährleisten. Aus diesen 
Gründen wird der Regierungsrat gebeten, folgende Fragen zu beantworten:  
 

1. Ist der Regierung das Problem des aktuellen und des zukünftigen Personalmangels sowie des 
dringlichen Nachwuchsbedarfs im Gesundheitswesen bewusst? Welche Handlungsstrategien 
und Massnahmen gedenkt er hierzu zu entwickeln? Welche zukünftigen Herausforderungen 
sind zu erwarten? Wie wird der Kanton beim herrschenden Personalmangel die Patientensi-
cherheit gewährleisten?  

2. Wie schätzt die Regierung die Gesundheitsversorgung bis ins Jahr 2030 ein, und hat der 
Kanton Solothurn eine Strategie, um eine nachhaltige Gesundheitsversorgung bis ins Jahr 
2030 zu gewährleisten? Wie wird die Gesundheitsversorgung sichergestellt?  

3. Wie erklärt sich der Kanton den erheblichen Abgang des Gesundheitspersonals in den Ge-
sundheitsinstitutionen im Kanton Solothurn, sowie die kurze Verweildauer im Beruf?  

4. Welche Massnahmen wurden bereits getroffen, um dem erhöhten Abgang des Gesundheits-
personals aus dem Beruf entgegenzusteuern und die Arbeitsbedingungen zu verbessern?  

5. Wird bereits ein Verfahren zur Ermittlung des Personalbedarfs oder der Festlegung der 
Personalrichtwerte eingesetzt?  

6. Die WHO arbeitet zurzeit an einer globalen Strategie über die personellen Ressourcen für die 
Gesundheit bis ins Jahr 2030. Wie beabsichtigt der Kanton Solothurn seinen Beitrag dazu zu 
leisten, um dem drohenden Personalmangel entgegenzusteuern?  

7. Welche Herausforderungen zeigen sich in der Planung und Umsetzung, und wo werden bei 
den Interventionen die Prioritäten gelegt?  

8. Wie wird die nachhaltige Entwicklung im Ausbildungsbereich forciert?  
9. Welche Strategie wird der Kanton Solothurn verfolgen, um das Personal und die Gesund-

heitsinstitutionen zu stärken und den Pflegeberuf attraktiver zu gestalten, so dass zukünftig 
auf Care Migranten und Personal aus dem Ausland verzichtet werden kann? 

10. Welche Schritte sind notwendig, um das Gesundheitswesen nachhaltig zu stärken, das eigene 
Personal zu fördern und zu schützen, damit sich die Berufsaustritte reduzieren?  

 

Begründung 08.09.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Farah Rumy, 2. Urs Unterlerchner, 3. Nadine Vögeli, Markus Ammann, 
Matthias Anderegg, Richard Aschberger, Remo Bill, Corina Bolliger, Matthias Borner, Simon 
Esslinger, Heinz Flück, Silvia Fröhlicher, Walter Gurtner, Urs Huber, Stefan Hug, Hardy Jäggi, 
Karin Kälin, Barbara Leibundgut, Franziska Rohner, Philippe Ruf, Christof Schauwecker, Mathias 
Stricker, Daniel Urech, Marianne Wyss, Nicole Wyss, Barbara Wyss Flück (26) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
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XI. Kleine Anfragen 

K 103/2021 (FD) 
Kleine Anfrage Matthias Borner (SVP, Olten): Stetige Zunahme des Bedarfs an exter-
nen Beratern und Berichten (12.05.2021)  
 
In der Solothurner Verwaltung nimmt die Nachfrage nach qualifizierten Angestellten in der Zahl 
wie auch der Kompetenz nach ungebrochen zu. Daher würde man erwarten, dass der Bedarf 
nach externen Expertisen und Berichten sinkt, da man dieses Know-how intern hat. 
Gemäss Berichterstattungen des Kantons (Geschäftsbericht, IAFP) nehmen die Kosten für 
«Dienstleistungen und Honorare» stetig zu. Kosteten diese im Jahr 2013 noch 61 Millionen 
Franken, werden gemäss IAFP für das Jahr 2022 bereits 96,6 Millionen Franken prognostiziert. 
Viele Bürger und Bürgerinnen würden eine erhöhte Transparenz begrüssen. 
 
Daher bitte ich die Regierung um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wie viele Stellen wurden in der neuen Legislatur geschaffen und wie verteilten sich diese auf 

die einzelnen Departemente? 
2. Wie hoch waren die Durchschnittslöhne 2013 in den einzelnen Departementen? 
3. Wie hoch sind die Durchschnittslöhne in den einzelnen Departementen heute? 
4. Könnte der Regierungsrat für die letzten 5 Jahre (2016-2020) eine nach Departement geglie-

derte Aufstellung aller externen Berichte und Berater aufführen, welche mehr als 10’000 
Franken kosteten? 

5. Welche davon wurden freihändig vergeben? 
6. Könnte sich der Regierungsrat vorstellen, dass auch einmal aufgrund der zunehmenden 

Professionalisierung des eigenen Personals weniger externes Know-how eingekauft werden 
muss? 

7. Kann sich der Regierungsrat vorstellen, in Zukunft eine entsprechende Aufstellung einmal 
pro Jahr im Geschäftsbericht zu publizieren? 

 
Begründung: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Matthias Borner, 2. Walter Gurtner, 3. Richard Aschberger (3) 
 
Stellungnahme RR: 21.09.2021 (schriftlich) 
 
K 141/2021 (BJD) 
Kleine Anfrage Hansueli Wyss (FDP.Die Liberalen, Brügglen): Bauen ausserhalb der 
Bauzone - warum dauert das Baubewilligungsverfahren so lange? (06.07.2021)  
 
Bauten ausserhalb der Bauzone müssen zwingend vom BJD genehmigt werden. Nach der Aus-
schreibung in der Gemeinde wird das Gesuch zur Beurteilung an das ARP eingereicht. Dieses 
leitet das Gesuch an die involvierten Ämter zur Stellungnahme weiter. Zum Abschluss sammelt 
das ARP die Stellungnahmen und erstellt die Verfügung. Dieses Verfahren soll im Normalfall 
nicht länger als zwei Monate dauern. 
Was in den letzten Jahren gut geklappt hat, funktioniert im Moment nicht mehr. Beim ARP 
stauen sich die Gesuche. Laut Auskunft ist der Ämterlauf längst beendet, für das Schreiben der 
Verfügungen reichen die Kapazitäten nicht. 
 
Höflich bitte ich die Regierung, folgende Fragen zu beantworten: 
1. Warum kann das ARP die Baugesuche nicht mehr fristgerecht behandeln? 
2. Was gedenkt die Regierung zu tun, um diesen Missstand zu beheben? 
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Begründung 06.07.2021: schriftlich. 
 
Dass ein Bewilligungsverfahren ausserhalb der Bauzone länger dauert, ist bekannt und auch 
begründet. Wenn aber das Verfahren nach der Ausschreibung in der Gemeinde noch einmal 
drei bis fünf Monate dauert, ist das für die Bauherrschaft sehr nervenaufreibend. 
In der Diskussion mit Berufskollegen (Landwirten) ist zu hören, dass die meisten Ämter allfällige 
Unklarheiten oder fehlende Unterlagen unbürokratisch bilateral bereinigen bzw. einfordern. 
Das ARP jedoch sistiert das Verfahren und fordert den Umweg über die Gemeinde, was zu 
weiteren Zeitverzögerungen führt. Oder werden gar Machtspielchen zwischen kantonalen und 
kommunalen Baubehörden auf dem Buckel der Bauherrschaft ausgetragen? 
 
Unterschriften: 1. Hansueli Wyss (1) 
 
Stellungnahme RR: 28.09.2021 (schriftlich) 
 
K 146/2021 (DDI) 
Kleine Anfrage Christof Schauwecker (Grüne, Solothurn): Umsetzung der Antidiskri-
minierung - Strafnorm aufgrund der sexuellen Orientierung (07.07.2021)  
 
Lesbische, schwule und bisexuelle Menschen sind aufgrund ihrer sexuellen Orientierung weiter-
hin regelmässig physischen und psychischen Angriffen ausgesetzt. Laut einem Bericht der Orga-
nisation Pink Cross wird der LGBT+-Helpline pro Woche mehr als ein Fall eines Hassverbrechens 
gemeldet, wobei die grosse Mehrheit der Übergriffe erst gar nicht gemeldet werden. Viele 
Opfer erfahren körperliche Gewalt und die Übergriffe haben schwerwiegende physische und 
psychische Folgen. Die Diskriminierung und Angriffe sind dabei sowohl für die Betroffenen als 
auch für die gesamte Community eine grosse Belastung, denn sie führen auch dazu, dass LGB-
Personen im öffentlichen Raum ihr Verhalten anpassen, um nicht als schwul, lesbisch oder bise-
xuell «aufzufallen». 
Am 9. Februar 2020 sagte die Schweiz mit 63% Ja zum Schutz von LGB-Menschen vor Hass, 
wobei die Stimmbevölkerung im Kanton Solothurn diese Erweiterung der Strafnorm auf homo-
phobe Aufrufe zu Hass (Art. 261bis StGB) mit 59% unterstützte. Doch ein Gesetz allein reicht 
nicht aus, es sind konkrete Massnahmen nötig: Obwohl die Bevölkerung ein deutliches Signal 
gesetzt hat, fehlt es noch immer an Aufklärungs- und Präventionsmassnahmen. Der Kanton 
Solothurn darf nicht untätig bleiben und muss gegen Diskriminierung und Angriffe gegenüber 
LGB-Menschen vorgehen. 
In seiner Antwort auf das Postulat von Nationalrat Angelo Barrile (SP/ZH) «Nationaler Aktions-
plan gegen LGBTQ-feindliche 'hate crimes'» hält der Bundesrat fest, dass es aufgrund des föde-
ralistischen Systems auch Sache der Kantone und Gemeinden ist, diese erweiterte Strafnorm 
umzusetzen und mit «adäquaten Massnahmen der Sensibilisierung, Prävention, Intervention 
und Überwachung» zu ergänzen. 
Um ein Bild über die aktuellen Massnahmen im Kanton Solothurn zu erhalten, die zur Umset-
zung der erweiterten Antidiskriminierungs-Strafnorm ergriffen wurden, bitte ich um Beantwor-
tung folgender Fragen: 
1. Wer ist im Kanton Solothurn für die Umsetzung der erweiterten Strafnorm verantwortlich 

und koordiniert die Massnahmen? 
2. Welche Sensibilisierungsmassnahmen wurden ergriffen, um LGB-Feindlichkeiten in der Be-

völkerung abzubauen und Taten präventiv zu verhindern? Gibt es Präventionsmassnahmen 
an Schulen? 

3. Welche Massnahmen wurden zur Unterstützung und zum Schutz von Opfern ergriffen (ein-
schliesslich der Sicherstellung des Zugangs zu Beratungsstellen)? 

4. Welche Massnahmen wurden ergriffen, um den Zugang zur Justiz zu erleichtern, insbesonde-
re um erschwerende Umstände zu untersuchen und abzubauen? 
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5. Welche Massnahmen wurden von der Kantonspolizei ergriffen, um diese neue Strafnorm 
anzuwenden? Welche Schulungen wurden insbesondere für Polizisten und Polizistinnen 
durchgeführt und welche Weisungen wurden verabschiedet? 

6. Ist der Regierungsrat der Meinung, dass die bisher ergriffenen Massnahmen ausreichen? Falls 
nein, wie können die Massnahmen verstärkt werden? Falls ja, wie kann die Abnahme der 
LGB-Feindlichkeit belegt werden? 

 

Begründung 07.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 

Unterschriften: 1. Christof Schauwecker (1) 
 
Stellungnahme RR:  28.09.2021 (schriftlich) 
 
K 150/2021 (BJD) 
Kleine Anfrage Janine Eggs (Grüne, Dornach): Vorgaben zur Erstellung von Abstell-
plätzen für Motorfahrzeuge und Velos (07.07.2021)  
 
Die Siedlungsfläche im Kanton Solothurn ist begrenzt und wird von vielfältigen Nutzungen 
beansprucht. Rund ein Drittel der Siedlungsfläche dient als Verkehrsfläche (Strassen, Abstell-
plätze, Eisenbahnanlagen u.a.). Abstellplätze für Motorfahrzeuge nehmen viel Raum ein, wel-
cher für andere Nutzungen wie Wohnen, Arbeiten oder die Natur nicht mehr zur Verfügung 
steht. Zudem tragen Abstellplätze meist zur Versiegelung bei, verhindern damit die Infiltration 
von Regenwasser und sorgen für Wärmeinseln. Abstellplätze sind allzu oft optisch wenig an-
sprechend gestaltet, obwohl sie die Strassenzüge und Ortsbilder prägen. 
Das Planungs- und Baugesetz (PBG) regelt in § 147 die Erstellung von Abstellplätzen, die Kanto-
nale Bauverordnung (KBV) schreibt in § 42 und Anhang III die Anzahl Abstellplätze für Motor-
fahrzeuge vor. Die geforderte Anzahl Abstellplätze darf grundsätzlich nur unterschritten wer-
den, wenn «(…) übergeordnete Interessen des Umweltschutzes oder der Raumplanung entge-
genstehen» (PBG § 147 Abs. 1). Regelungen zu unterirdischen Einstellhallen/Tiefgaragen beste-
hen im PBG und in der KBV keine. 
Ebenfalls nicht geregelt ist die Erstellung von Abstellplätzen für Velos. Da immer mehr Personen 
das Velo fürs Pendeln und in der Freizeit nutzen, besteht sowohl an Start- als auch Zielorten 
(Wohnbauten, Geschäften, Büros, ÖV-Haltestellen etc.) das Bedürfnis nach ausreichend wetter-
geschützten Veloabstellplätzen. 
 
In diesem Zusammenhang bitte ich um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wie oft und für welche Art von Bebauungen wird die Anzahl geforderter Abstellplätze für 

Motorfahrzeuge unterschritten resp. ganz auf solche verzichtet? 
2. Wie strikt wird auf den Richtwerten nach Anhang III KBV bestanden, resp. wie hoch sind die 

Anforderungen, um eine Bewilligung zur Unterschreitung zu erhalten? 
3. Welche Möglichkeiten werden gesehen, den Richtwert bei bestimmten Bauten (z.B. bei guter 

ÖV-Erschliessung) zu senken? 
4. Mit der Erstellung von unterirdischen Einstellhallen/Tiefgaragen wird die Verbauung von 

oberirdischen Flächen vermindert. Welche Anreize oder Pflichten zur Förderung von Einstell-
hallen bei grösseren Überbauungen (z.B. Mehrfamilienhäusern) bestehen von Seiten Kanton? 
Welche Möglichkeiten sieht der Regierungsrat, solche Anreize oder Pflichten zu verstärken? 

5. Welche Reglementierungen (Verpflichtungen, Richtlinien, Leitlinien etc.) gelten für das 
Erstellen von (gedeckten) Abstellplätzen für Velos? Welchen Reglementierungsbedarf sieht 
der Regierungsrat diesbezüglich? 

 
Begründung 07.07.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Janine Eggs (1) 
 



35  

 

 

Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
 
K 177/2021 (VWD) 
Kleine Anfrage Fraktion SP/Junge SP: Energiekonzept Kanton Solothurn (31.08.2021)  
 
Dem zweiten Reporting-Bericht zum Energiekonzept Kanton Solothurn ist zu entnehmen, dass 
die Umsetzung des kantonalen Energiekonzeptes 2014 nicht mehr auf Kurs ist. Wichtige Mass-
nahmen im Gebäudebereich konnten infolge der Ablehnung des revidierten kantonalen Ener-
giegesetzes nicht eingeführt werden, was die Zielerreichung gefährdet. Gleichzeitig haben sich 
die energie- und klimapolitischen Rahmenbedingungen verändert. Das Energiekonzept muss 
darum überarbeitet werden. Handlungsbedarf besteht vor allem im Gebäudebereich, wo der 
Anteil fossiler Brennstoffe zu hoch ist (CO2-Ausstoss: Kanton Solothurn auf Platz eins). Auch das 
Potential erneuerbarer Energien soll besser ausgenützt werden. 
Basierend auf den Resultaten des partizipativen Stakeholderprozesses und den Empfehlungen 
der Arbeitsgruppe hat der Regierungsrat am 12. Mai 2020 das weitere Vorgehen im Gebäude- 
energiebereich festgelegt. Auf die Ausarbeitung einer kantonalen Einzellösung als Alternative 
zu den Mustervorschriften der Kantone im Energiebereich (MuKEn) 2014 soll verzichtet werden. 
Die erarbeitenden Sofortmassnahmen sollen rasch umgesetzt werden und das kantonale Ener-
giekonzept 2014 den Zielen der Energiestrategie 2050 und des Pariser Klimaabkommens ent-
sprechend überarbeitet werden. Dies soll in enger Abstimmung mit der Totalrevision des CO2-
Gesetzes geschehen. 
Ergänzend zum erwähnten Handlungsbedarf wird empfohlen, Schwerpunkte dort zu setzen, wo 
der Kanton direkte Kompetenzen für eigenständige Massnahmen hat (Dekarbonisierung des 
Gebäudeparks, Energieeffizienz in Gebäuden, Weiterentwicklung der bestehenden Massnah-
men und Daueraufgaben). Weiter soll der Kanton die Aufgaben und Massnahmen von Bund, 
Gemeinden, Wirtschaft und Privaten gezielt mittragen und ergänzen (z.B. Elektromobilität, 
kommunale Energieplanungen, erneuerbare Stromerzeugung). 
 
Nach Ablehnung des CO2-Gesetzes stellen sich den Unterzeichnenden folgende Fragen: 
1. Welches ist der aktuelle Stand bzw. der Zwischenstand bei den laufenden Arbeiten? 
2. Welche Massnahmen wurden bereits umgesetzt? 
3. Welches sind die nächsten Schritte bzw. die nächsten Meilensteine? 
4. Welche Ziele und welchen Zeitplan hat die erwähnte Arbeitsgruppe? 
5. Wie setzt sich die Arbeitsgruppe aktuell zusammen (Stakeholder)? 
 

Begründung 31.08.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Mathias Stricker, 2. Silvia Fröhlicher, 3. Philipp Heri, Markus Ammann, Remo 
Bill, Corina Bolliger, Simon Bürki, Simon Esslinger, Urs Huber, Stefan Hug, Karin Kälin, Thomas 
Marbet, Farah Rumy, Luzia Stocker, Nadine Vögeli, Marianne Wyss, Nicole Wyss (17) 
 
Stellungnahme RR: 25.10.2021 (schriftlich) 
 
K 178/2021 (STK) 
Kleine Anfrage Remo Bill (SP, Grenchen): Digitalisierung im Solothurner Staatsarchiv 
(31.08.2021)  
 
Das Staatsarchiv Solothurn ist das zentrale Archiv des Kantons und seiner Rechtsvorgänger. Es ist 
eine selbstständige Amtsstelle und gehört zur Staatskanzlei mit Sitz in Solothurn. 
Das Staatsarchiv sammelt das archivalische Kulturgut des Kantons und sorgt für die fachgerechte 
Aufbewahrung, Erschliessung und Vermittlung. Es ist öffentlich und für alle Interessierten im 
Rahmen des kantonalen Informations- und Datenschutzgesetzes (Öffentlichkeitsprinzip) zu-
gänglich. 
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Das Staatsarchiv verwahrt die dauerhaft archivwürdigen Unterlagen von Parlament, Regierung 
und Verwaltung des Kantons Solothurn. Hinzu kommen Unterlagen selbstständiger Körper-
schaften, Anstalten des kantonalen öffentlichen Rechts und von natürlichen oder juristischen 
Personen. Das Staatsarchiv ist gewissermassen das historische, rechtliche Gedächtnis des Kan-
tons. Es macht das staatliche Handeln rückverfolgbar und transparent. Die Unterlagen dienen 
zudem der Wissenschaft und Forschung als Quellen. 
Gegenüber anderen Kantonen ist der Stand der Digitalisierung beim Solothurner Staatsarchiv 
ziemlich im Rückstand. Die Bestände sind nicht digital erfasst, und es müssen Karteikarten und 
Mikrofilme durchforstet werden, um zu prüfen, ob zu einem bestimmten Thema Unterlagen 
vorhanden sind. Dies ist zwar möglich, allerdings nicht sehr praktisch. 
In den Kantonen Bern oder Aargau können Bestände online abgefragt werden. Die Unterlagen 
können über die Plattform reserviert und im Staatsarchiv gesichtet werden. 
Der Kanton Solothurn ist mit seinem System in den 80er-Jahren steckengeblieben, und es wäre 
schön und auch notwendig, wenn die Bestandseinträge innert nützlicher Frist digitalisiert wä-
ren. Dann liesse sich mit dem Archiv arbeiten, ohne die Erinnerung an frühere Zeiten mit Biblio-
thekseinträgen auf Mikrofilm und Karteikarten aufleben zu lassen. Für die Forschenden und die 
übrigen Nutzer würden nicht unnötige Zeitverluste entstehen, die sich aus der antiquerten 
Arbeitsweise ergeben.  
 
Ich bitte den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten: 
1. Bis wann wird die notwendige Digitalisierung im Staatsarchiv Solothurn umgesetzt? 
2. Welche finanziellen Mittel werden vom Regierungsrat bereitgestellt, um die Digitalisierung 

des Staatsarchivs voranzutreiben? 
 
Begründung 31.08.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Remo Bill (1) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
 
K 179/2021 (BJD) 
Kleine Anfrage Beat Künzli (SVP, Laupersdorf): Sind die baulichen Betriebskontrollen 
verhältnismässig? (01.09.2021)  
 
Gemäss Gewässerschutzgesetz (GSchG Art. 15) ist die kantonale Behörde dafür zuständig, Hof-
düngeranlagen und Abwasseranlagen periodisch zu kontrollieren. Das Amt für Umwelt ist für 
die Kontrollen zuständig, ein Ingenieurbüro führt sie aus. Dabei werden die Inhaber der Anla-
gen aufgefordert, die Behälter ganz zu entleeren und mit Wasser (Hochdruck) zu reinigen. Oft 
ist eine Absetzschicht im Behälter am Boden, welche nur durch eine spezialisierte Reinigungs-
firma mit Sauglastwagen entfernt werden kann. Die Kontrollintervalle richten sich nach den 
verschiedenen Schutzzonen.  
Es ist bekannt, dass selbst Betriebe kontrolliert werden, welche in wenigen Jahren ihren Betrieb 
aufgeben und die Anlagen stilllegen. 
 
Wir bitten den Regierungsrat, zu vorliegendem Sachverhalt nachfolgende Fragen zu beantwor-
ten: 
1. Ist der Regierungsrat auch der Meinung, dass das Intervall dieser Kontrollen ausgedehnt 

werden kann, da die Anlagen seit etlichen Jahren nach neuesten baulichen Erkenntnissen 
und Techniken und in bester Qualität errichtet werden? 

2. Ist es dem Amt für Umwelt bewusst, dass insbesondere bei älteren Anlagen gerade durch das 
Waschen mit Hochdruck die Gefahr besteht, die Dichtheit der Anlage zu verletzen? 

3. Ist man sich auch bewusst, dass diese Kontrollen intensive Arbeit und horrende Kosten für 
den Betriebsleiter auslösen? 



37  

 

 

4. Ist es demnach verhältnismässig, wenn Betriebe ohne Hofnachfolger nur wenige Jahre vor 
der Aufgabe des Betriebes ein Aufgebot zur Kontrolle mit strengsten Auflagen und unter 
Androhung eines Tierhalteverbotes bekommen? 

5. Gibt es eine Möglichkeit für eine Aufschiebung der Kontrolle, damit ein Betriebsleiter seinen 
Betrieb noch bis zu seiner Pensionierung weiter bewirtschaften kann und ihn nicht vorzeitig 
aufgeben muss? 

6. Kann sich der Regierungsrat vorstellen, das Amt dementsprechend anzuweisen, in Zukunft 
die Dichtheit vorwiegend über viel einfachere, weniger arbeitsintensive und kostengünstige-
re Niveaukontrollen ohne totale Entleerung und Reinigung zu prüfen? 

 

Begründung 01.09.2021: Im Vorstosstext enthalten. 
 
Unterschriften: 1. Beat Künzli, 2. Josef Fluri, 3. Rémy Wyssmann, Sibylle Jeker, Kevin Kunz, Adri-
an Läng, Werner Ruchti (7) 
 
Stellungnahme RR: (schriftlich) 
 
 
 
Mitteilungen 

Mutationen im Mitgliederverzeichnis 
 
Streichen:  

• Corina Bolliger, SP/junge SP 
 
Neu aufnehmen: 

• Melina Aletti, SP/junge SP: geb. 19.11.1997; Apothekerin i.A.; Römerstrasse 18,  
5013 Niedergösgen; Mobile 078 666 71 05; Mail: melina.aletti@sp-so.ch 

 
Ändern:  

Fraktionssitzungen 
 
FDP.Die Liberalen: Donnerstag, 4. November 2021, 18.30 Uhr, Gasthof von Arx, Egerkingen 

Grüne: Dienstag, 2. November 2021, 18.30 Uhr, Restaurant Gleis 13, Olten 

SP/junge SP: Mittwoch, 3. November 2021, 18.45 Uhr, Jugendherberge Jurasaal EG,  
Solothurn 

SVP: Mittwoch, 3. November 2021, 19.00 Uhr, Restaurant Waldheim, Kestenholz 

CVP/EVP: Donnerstag, 4. November 2021, 18.00 Uhr, Landgasthof Ochsen, Mümliswil 

glp: Donnerstag, 4. November 2021, 18.00 Uhr, Landhaus Solothurn 
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Ratsleitung 
Präsidium: 

P: Schumacher Hugo (SVP) 
1. VP: Vögeli Nadine (SP) 
2. VP: Koch Hauser Susanne (CVP) 
 
 
 

Fraktionsvorsitzende: 

Ammann Markus (SP/junge SP) 
Conti Roberto (SVP) 
Lüthi Thomas (glp) 
Ochsenbein Michael (CVP/EVP) 
Spielmann Markus (FDP.Die Liberalen) 
Wyss Flück Barbara (Grüne) 

Stimmenzähler/innen 
vakant 
Cartier Daniel, FDP.Die Liberalen 
Koch Hauser Susanne, CVP 

Schauwecker Christof, Grüne 
Sommer Rolf, SVP 

 
Ständige Kommissionen 
 
Finanzkommission 
P: Borner Matthias, SVP 
VP: Thalmann Christian, FDP.Die Liberalen  
Aschberger Richard, SVP 
Bill Remo, SP 
Bürki Simon, SP 
Flück Heinz, Grüne 
Gloor Fabian, CVP  
Gurtner Walter, SVP 

Kälin Karin, SP 
Koch Hauser Susanne, CVP 
Michel Simon, FDP.Die Liberalen 
Plüss David, FDP.Die Liberalen 
Probst Daniel, FDP.Die Liberalen 
Walther Jonas, glp 
Wyss André, EVP 

 
Geschäftsprüfungskommission 
P: Arnet Philippe, FDP.Die Liberalen 
VP: Dick Markus, SVP 
VP: Schlatter Patrick, CVP 
Ammann Markus, SP 
Beer Samuel, glp 
vakant 
Fischer Tobias, SVP 
Friker Patrick, CVP 
 

Gerke David, Grüne 
Hug Stefan, SP 
Lindemann Georg, FDP.Die Liberalen 
Schauwecker Christof, Grüne 
Sommer Rolf, SVP 
Widmer Marie-Theres, CVP 
Wyss Hansueli, FDP.Die Liberalen 

Justizkommission 
P: Urech Daniel, Grüne 
VP: Huber Urs, SP 
VP: Kissling Karin, CVP 
Bartholdi Johanna, FDP.Die Liberalen 
Eng-Meister Rea, CVP 
Fluri Josef, SVP 
Häner David, FDP.Die Liberalen 
Nünlist Stefan, FDP.Die Liberalen 

Ruchti Werner, SVP 
Rumy Farah, SP 
Rusterholz Simone, glp 
Schreiber Sarah, CVP 
Unterlerchner Urs, FDP.Die Liberalen 
Vögeli Nadine, SP 
Wyssmann Rémy, SVP 
 

Bildungs- und Kulturkommission
P: Mühlemann Vescovi Tamara, CVP 
VP: Fröhlicher Silvia, SP 
VP: Künzli Beat, SVP 
Conti Roberto, SVP 
Eggs Janine, Grüne 
Kreuchi Freddy, FDP.Die Liberalen 
Kummli Michael, FDP.Die Liberalen 
Lupi Marco, FDP.Die Liberalen 

Meier-Moreno Matthias, CVP 
Meppiel Andrea, SVP 
Nützi Daniel, CVP 
Rütti Christine, SVP 
Stricker Mathias, SP 
Wyss Nicole, SP 
Wyss Send Simone, Grüne 
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Sozial- und Gesundheitskommission  
P: Stocker Luzia, SP  Kunz Kevin, SVP 
VP: Studer Thomas, CVP  Leibundgut Barbara, FDP.Die Liberalen 
Cartier Daniel, FDP.Die Liberalen  Ritschard Stephanie, SVP 
Engeler Anna, Grüne  Rohner Franziska, SP 
Giger Thomas, SVP  Späti Beat, FDP.Die Liberalen 
Ginsig Christian, glp  Vögtli Bruno, CVP 
Jäggi Hardy, SP  Wyss Flück Barbara, Grüne 
Jeggli Rolf, CVP 
 
Umwelt-, Bau- und Wirtschaftskommission 
P: Winkler Mark, FDP.Die Liberalen  Heri Philipp, SP  
VP: Kupper Edgar, CVP  Jeker Sibylle, SVP 
Anderegg Matthias, SP  Lüthi Thomas, glp 
Brons Johannes, SVP  Nussbaumer Georg, CVP 
Esslinger Simon, SP  Rufer Martin, FDP.Die Liberalen 
Flury Martin, FDP.Die Liberalen  Schumacher Hugo, SVP 
Frey Schär Myriam, Grüne  Von Sury-Thomas Susan, CVP  
Gasser Kuno, CVP 
 
Redaktionskommission 
P: Fürst Thomas, FDP.Die Liberalen 
VP: von Däniken Benjamin, CVP 
Ruf Philippe, SVP 
 
Spezialkommissionen 
-----  
 
 
Interparlamentarische Gremien 
 
Interparlamentarische Konferenz der Nordwestschweiz (IPK) 
Von Amtes wegen: Ordentliche Mitglieder: 
Präsident/in (Schumacher Hugo, SVP)  Gasser Kuno, CVP 
I.Vizepräsident/in (Vögeli Nadine, SP)  Läng Adrian, SVP 
Letzjähriger Präsident (Urech Daniel, Grüne)  Wyss Hansueli, FDP.Die Liberalen  
 
Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission Polizeischule Hitzkirch (IPK 
Hitzkirch) 
Bartholdi Johanna, FDP.Die Liberalen   Kissling Karin, CVP
 
Interparlamentarische Kommission der Fachhochschule Nordwestschweiz (IPK FHNW)*) 
Fischer Marlene, Grüne Sommer Rolf, SVP
Kummli Michael, FDP.Die Liberalen  Wyss Marianne, SP 
Nützi Daniel, CVP 
 
Oberrheinrat 
Gasser Kuno, CVP 
 


